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«Тайник» и другие 
группы: где собираются 
порвавшие 
с наркотиками 
стр. 13

При храме 
на Костромской 
шьют осенние 
накидки для бойцов 
стр. 9

Кто хочет поменять 
наши домофоны? 
Выясняем
стр. 6

В СВАО благоустроили большую скейт-площадку 
и школьные стадионы, где могут заниматься местные жители 7стр.

Филипп Бледный: 
в новых «Папиных 
дочках» Веник 
стал многодетным 
отцом

Поликлинику в Лосинке
теперь не узнать
В округе завершился капремонт шести медучреждений 2стр.

Сергей Собянин встретился с трудовым коллективом и пациентами 
обновлённой детской поликлиники на 1-й Напрудной улице
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8 
сентября Сергей Со-
бянин открыл 1-й 
филиал детской го-
родской поликли-

ники №11 на 1-й Напруд-
ной улице, отремонтирован-
ный по новому московскому 
стандарту. Он стал одной из 
60 столичных клиник, где в 
эти дни завершились основ-
ные работы по реконструк-
ции и строительству.

— Сегодня в Москве боль-
шое событие: мы заверши-
ли первый этап реконструк-
ции городских поликлиник, 
обновлена половина всех 
зданий, около двухсот. Мы 
выбрали самые плохие, са-
мые морально и физически 
устаревшие и сделали из них 
современные медицинские 
здания, оснащённые пер-
воклассным оборудовани-
ем, построили совершен-
но другие — комфортные 
для посетителей и врачей. 
Это большое событие. Но 
мы на этом не останавлива-
емся, вторым этапом станет 
реконструкция ещё поряд-
ка 150 поликлиник. Здесь, 
в Лосиноостровском рай-
оне, две поликлиники ре-
конструированы и сделана 
пристройка к взрослой по-
ликлинике, — сказал мэр.

«Много света 
и воздуха»

Корреспондент «ЗБ» по-
бывала в 1-м филиале ДГП 
№11. Для посетителей в 
этот день устроили настоя-
щий праздник: подготови-
ли вкусные угощения, про-
вели лекции на актуальные 
медицинские темы, экскур-
сии по обновлённым поме-
щениям, лотереи с розыгры-
шем призов. Также были ор-
ганизованы фотозоны и ма-
стер-классы для детей. Само 
отремонтированное здание 
середины 1970-х годов силь-
но преобразилось.

— Были убраны ненесу-

щие стены, за счёт этого 
расширено пространство, 
теперь здесь много света и 
воздуха, — показывает за-
ведующая филиалом Юлия 
Бережная.

Первый этаж привлека-
ет ароматом кофе и свежей 

выпечки, развеивая воспо-
минания о стойком «запа-
хе больницы». Везде дет-
ская удобная мебель, ком-
фортные зоны ожидания, 
на больших экранах показы 
мультфильмов чередуются 
с полезной информацией.

Изменились даже сани-
тарные комнаты. В туале-
тах для людей с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья появились сигналь-
ные кнопки.

Ещё одно новшество — 
«коробка храбрости», где 
маленький пациент может 
получить подарок за то, что 
не побоялся прийти в поли-
клинику.

Не приходится 
искать кабинеты
Навигация понятна и 

взрослому, и ребёнку, плюс 
к этому — живое общение с 
сотрудником на ресепшен, 
готовым ответить на любые 
вопросы. 

Пациентам не приходит-
ся блуждать по этажам, всё 
расположено максимально 
логично. На первом этаже 
— кабинеты сдачи анализов. 
Здесь же выдают справки и 
направления. Второй этаж — 
сердце поликлиники, педи-
атрическое отделение.

— Тут два кабинета вак-
цинации, кабинет проверки 
реакции Манту и БЦЖ, мас-
сажа, физиотерапии, — рас-
сказывает Юлия Бережная. 
— Сюда приходят на плано-
вую диспансеризацию.

Лор, офтальмолог, кар-
диолог, невролог и другие 
специалисты принимают на 
третьем этаже. Оборудование 
— по современному стан-
дарту: аппарат УЗИ, рент-
ген, офтальмологические и 
кардиологические приборы.

На «минусовом» этаже по-
явились удобная гардероб-
ная для персонала, комна-
та отдыха врачей, где мож-
но спокойно перекусить, 
выпить кофе, просто пооб-
щаться.

«Поликлинику 
не узнать!»

Мама четверых детей 
Мария Бодрова с Анадыр-
ского проезда пришла на 
открытие с сыновьями и 
дочками.

— Здорово, что изменился 
дизайн, родную поликлини-
ку не узнать, — сказала Ма-
рия. — Скоро придём сюда 
делать прививки.

У Елены Трофимовой 
трое детей. Она отметила 
удобный вход и тёплую ко-
лясочную.

— Очень удобно: коляски 
под навесом, — делится она, 
— и вообще всё очень яркое, 
позитивное. А вот что не из-
менилось, так это наши до-
брые доктора.

В один день с дет-
ской  поликлини-
кой в Лосинке в 

СВАО завершили работы 
по капитальному ремонту 
ещё в пяти поликлиниках: 
ДЦ №5 на Абрамцевской 
ул., 16, стр. 1; ГП №107 на 
ул. Декабристов, 24; ДГП 
№110 на ул. Декабристов, 
39; филиал №4 ГП №107 на 
ул. Пестеля, 6а; филиал №5 
ГП №218 на ул. Ротерта, 12.

Ребёнку у врача 
не должно быть страшно

Сергей Собянин открыл в Лосинке обновлённую детскую поликлинику

Мэр осмотрел поликлинику и её территорию 
вместе с коллективом медучреждения
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Лекарства будут разрабатывать 
в новом научно-техническом центре
Компания — резидент 

особой экономической зоны 
«Технополис «Москва» от-
крыла научно-технический 
центр по разработке лекарств. 
Об этом в своём телеграм-ка-
нале сообщил Сергей Собя-
нин. 

Специалисты центра будут 
создавать препараты для лече-
ния онкологических, аутоим-
мунных и инфекционных за-
болеваний — вместо импорт-
ных, производители которых 
покинули российский рынок. 

«Преимущество центра в 
том, что он неразрывно свя-

зан с уже действующим произ-
водством. Перенос разработан-
ных технологий на заводские 
мощности займёт минимум 
времени. Научно-технический 
центр позволит предприятию 
расширить перечень продук-
ции и создать новые рабочие 
места», — пояснил мэр. 

По его словам, для Москвы 
фармацевтика — одно из важ-
нейших направлений произ-
водства. За семь месяцев вы-
пуск лекарств и медицинских 
материалов вырос на 50,6% по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года. Мост в процессе монтажа на заранее подготовленные опоры

Между парком Горького
и Балчугом протянули мост

В центр Москвы доставили и смонтировали 
54-метровый мост, который связал остров Бал-
чуг с парком Горького и «Музеоном» — крупней-
шим в России музеем скульптуры под открытым 
небом. Об этом Сергей Собянин написал в своём 
телеграм-канале. Мост массой 235 тонн собрали в 
окрестностях города Лыткарино Московской об-
ласти и на двух баржах за восемь часов перевез-
ли к острову Балчуг. Специалисты провели уни-
кальную операцию по монтажу моста на заранее 
подготовленные опоры. 

«Постараемся в максимально короткие сро-
ки выполнить отделку и открыть новый мост, 
который станет частью популярного прогулоч-
ного маршрута между парком Горького и ГЭС», 
— сообщил Собянин.
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также 

завершился 
ещё в пяти 

поликлиниках 
округа
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На улице Юрия Нику-
лина построен но-
вый спорткомплекс 
— академия спор-

та «Динамо». Там будут за-
ниматься юные хоккеисты, 
футболисты и спортивные 
гимнасты. 

Тренировки 
круглый год

Старт работе спорткомп-
лекса дал мэр Москвы 
 Сергей Собянин. 

— Это спортивный манеж 
для всесезонных занятий фи-
зической культурой и спор-
том. По своим масштабам он 
стоит в одном ряду с круп-
нейшими спортивными соо-
ружениями Москвы, постро-
енными в последние годы, 
— отметил Сергей Собянин.

Мэр пообщался с начи-
нающими футболистами и 
хоккеистами — воспитан-
никами академии спорта. 
Он подписал им на память 
футболку и мяч, пожелал 
добиться чемпионских ти-
тулов.

В форме песочных 
часов

Спортивно-тренировоч-
ный комплекс на ул. Юрия 
Никулина, 3, начали стро-
ить в июне 2021 года. Работы 
вели за счёт инвестора. Это 
часть общей реконструкции 
Центрального стадиона «Ди-
намо» им. Льва Яшина.

Новый манеж построен в 

форме песочных часов, где 
две основные секции здания 
объединены центральным 
атриумом. В здании площа-
дью 30 тысяч кв. метров раз-
местились футбольное поле 
с искусственным покрытием 

и ледовые арены для хоккея 
и фигурного катания. Также 
есть гимнастический зал с 
трибунами на 400 мест, уни-
версальный спортивный зал 
для баскетбола, волейбола и 
гандбола с трибунами на ты-
сячу мест, зал единоборств с 
татами и рингом для занятий 
боксом, смешанными и вос-
точными единоборствами. 
Одновременно спорткомп-
лекс может принять до 570 
участников и 1500 зрителей.

Для спортсменов оборудо-
ваны помещения, среди ко-
торых сушильные комнаты 

для хоккейной экипиров-
ки, помещение для заточки 
коньков, тренерские, меди-
цинский блок с массажным 
кабинетом и саунами, а так-
же административные поме-
щения, кафе и конференц-
зал. На подземном этаже 
разместились технические 
помещения, кладовые и гар-
деробы для зрителей.

Гармонично 
вписали 

в застройку
Новое здание академии 

спорта «Динамо» интегриро-
вано в существующие пеше-
ходные маршруты района. 
К примеру, на кровле распо-
ложена смотровая площад-
ка с лестничным спуском 
в Петровский парк. Также 
сделали парковку на 100 ма-
шин, высадили деревья и ку-
старники.

На ледовой арене и в фут-
больном манеже уже нача-
лись тренировки молодёж-
ных и детских команд спор-
тивного общества «Динамо». 
В дальнейшем здесь также 
будут тренировать спортив-
ных гимнастов Московского 
городского физкультурно-
спортивного объединения.

Академия спорта 
«Динамо»

В Москве открылся манеж для хоккеистов, 
футболистов и гимнастов

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев, Игорь Сибиряков и Ольга Соколова

На месте бывшей промзоны 
«Огородный проезд» построят 

современный квартал
Городские власти при-

няли решение освоить 
несколько участков про-
мышленной зоны на гра-
нице районов Бутырский 
и Марьина роща. Об этом 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин сообщил в своём 
телеграм-канале. 

«В рамках комплекс-
ного развития северной 
части бывшей промзоны 
построим дома для горо-
жан, переезжающих по 
программе реновации, 
объекты общественно-
делового назначения — 
физкультурно-оздорови-
тельный комплекс, скало-
лазный центр, гостиницу, 

базу для коммунальных 
служб», — написал он. 

По словам Собянина, 
в ходе застройки терри-
тории на предприятиях, 
которые будут занимать-
ся возведением новых зда-
ний, планируют создать 
2,7 тысячи рабочих мест. 

Предполагаемый объём 
инвестиций в строитель-
ство может составить поч-
ти 30 млрд рублей.

Мэр также напомнил, 
что сегодня в Москве одо-
брены и уже реализуются 
43 проекта комплексно-
го развития территорий 
общей площадью боль-
ше 593 га.

Переселение по реновации 
набирает обороты

Жители 75 домов по-
лучат новые квартиры по 
программе реновации бы-
стрее, чем планировалось. 
Об этом Сергей Собянин 
рассказал в своём теле-
грам-канале:

«Здания должны были 
расселять не раньше 2025 
года, все они включены во 
2-й и 3-й этапы програм-
мы. Но мы смогли уско-
рить строительство, и мо-
сквичи переедут или уже 
получили комфортное 
жильё гораздо раньше».

Мэр также написал, 
что в этом году было по-
добрано 27 территорий 
под строительство, вве-

ли в эксплуатацию 36 до-
мов, полностью расселе-
ны 148 домов.

— До конца месяца пла-
нируется передать под за-
селение ещё 10 новостро-
ек в семи округах столи-
цы. Благодаря этому свы-
ше 7 тысяч человек смогут 
начать переезд. Если по-
надобится, с переездом 
поможет суперсервис 
на портале mos.ru. С ноя-
бря 2020 года им восполь-
зова лись 
94 тыся-
чи жите-
лей.

Помощь 
в переезде: 

Динамовцы уже приступили к занятиям на ледовой арене
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У станции БКЛ 
«Марьина Роща» 

благоустраивают территорию 
Благоустройство про-

должается у станций 
Большой кольцевой ли-
нии «Марьина Роща», 
«Аминьевская», «Зюзи-
но», «Новаторская», «Во-
ронцовская», «Проспект 
Вернадского» и «Тек-
стильщики». Об этом в 
своём телеграм-кана-
ле сообщил Сергей Со-
бянин. По его словам, 
уже готовы территории у 
станций БКЛ «Кленовый 
бульвар» и «Нагатинский 
затон». 

Обновляются тротуары, 
проезжая часть, освеще-
ние. Там, где ходит город-
ской транспорт, монти-
руют новые остановки и 
информационные пило-
ны. Параллельно специ-
алисты занимаются озе-
ленением —обустраивают 
газоны, высаживают де-
ревья и кустарники.

«Также сейчас обновля-
ем территории у 11 стан-
ций МЦД, 9 станций ме-
тро и 4 городских вокза-
лов», — добавил Собянин.

Телеграм-канал 
мэра Москвы
t.me/mos_sobyaninСпорткомлпекс разместился на улице Юрия Никулина
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На крыше 
сделали 

смотровую 
площадку 
со спуском 

в парк
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Действующий сто-
личный градона-
чальник Сергей 
Собянин одержал 

победу на выборах. Он оста-
нется главой городской ис-
полнительной власти ещё 
на пять лет. Собянина под-
держали почти 77% изби-
рателей. 

Курс на созидание 
сохранится

По словам председате-
ля Мосгоризбиркома Ольги 
Кирилловой, в голосовании 
приняли участие 3 325 120 из-
бирателей. Жалоб, ставящих 
под сомнение итоги выборов, 
в адрес Московской город-
ской избирательной комис-
сии не поступило.

Во время голосования ак-
тивно работал штаб наблю-
дателей в составе около 12 ты-
сяч человек. К тому же тысячи 
наблюдателей присутствова-
ли на самих участках. Это по-
высило доверие к результатам 
выборов. 

К слову, доверие к выборам 
повысили и 12 тысяч наблю-
дателей, которые в дни голо-
сования работали на всех из-
бирательных участках. 

По итогам народного во-
леизъявления Сергей Собя-
нин набрал 2 499 114 голосов, 
что составляет 76,39% голо-
сов. 2-е место занял депутат 
Мосгордумы от КПРФ Лео-
нид Зюганов — у него 8,11% 
голосов. На 3-м месте вице-
спикер Госдумы от ЛДПР 
Борис Чернышов, который 
набрал 5,61% голосов. Вице-
спикер Госдумы Влади слав 
Даванков, член партии «Но-
вые люди», набрал 5,34% го-
лосов и занял 4-е место, а пер-
вый заместитель руководи-
теля парламентской фрак-
ции «Справедливая Россия 
— За правду» Дмитрий Гусев 
с 3,93% голосов оказался на 
5-м месте.

Сергей Собянин на своём 
официальном сайте обратил-
ся к избирателям со словами 
благодарности. 

«Спасибо, дорогие мои, 
за поддержку. Несмотря на 
огромный путь созидания, 
который мы вместе прошли, 
впереди большая, трудная, 
сложная, но очень важная ра-
бота для страны, для города, 

для москвичей. Я сделаю всё, 
чтобы наш город стал ещё кру-
че и краше. Нам это точно по 
плечу. Потому что у нас есть 
самое ценное в этом мире — 
мужественные, талантливые, 
трудолюбивые люди, москви-
чи», — написал Собянин.

Горожане оценили 
реальные дела
По оценкам экспертов-

политологов, значительный 
отрыв действующего мэра 
Москвы от конкурентов по-
казывает, что горожане одо-
бряют программу развития 
города, которую предлага-
ет мэр, и реальные дела в 
глазах избирателей важнее 
громких лозунгов. 

Только за девять месяцев 
этого года в СВАО открыты 
новые станции Большой коль-
цевой и Люблинско-Дмитров-
ской линий. Поезда пошли 
по 3-му и 4-му центральным 

диаметрам – станции есть и 
в СВАО. 

В сентябре после капре-
монта по новому московско-
му стандарту открыто шесть 
поликлиник, полным ходом 
идёт реставрация историче-
ских и строительство новых 
павильонов ВДНХ.

Сергей Собянин и его 
команда, в отличие от кон-
курентов, могли предъявить 
избирателям реальные дела, 
которые смотрелись лучше 
самых заманчивых листовок. 

Остальные участники предвы-
борной гонки не представи-
ли горожанам реалистичной 
концепции развития города. 

На победу повлияло и то, 

что действующего мэра под-
держал Президент РФ Вла-
димир Путин. Опережающее 
развитие столицы возможно 
лишь в партнёрстве с феде-
ральными властями.

Многие отметили 
удобство ДЭГ

Как показали итоги голо-
сования, большинство изби-
рателей решили исполнить 
свой гражданский долг с по-
мощью системы дистанци-

онного электронного голо-
сования. 

В режиме онлайн на выбо-
рах мэра Москвы проголосо-
вали и Президент России Вла-

димир Путин, и премьер-ми-
нистр Михаил Мишустин, и 
спикер Госдумы Вячеслав Во-
лодин, народный артист Вла-
димир Машков и заслужен-
ный артист Вячеслав Ману-
чаров, и сам Сергей Собянин. 

Действующий мэр набрал 
большинство голосов как сре-
ди голосующих онлайн, так 
и пришедших на участки. По 
факту Собянина поддержали 
и старшее поколение, далёкое 
от Интернета, и молодёжь, ко-
торая с технологиями на ты.

Система электронного го-
лосования выдержала все пу-
бличные тестирования и на-
грузку. Ни одна из попыток 
компрометации и вмешатель-
ства успеха не имела. 

По мнению специалистов, 
безопасность и конфиденци-
альность системы обеспечили 
технические средства: блок-
чейн, анонимайзер и ключи 
шифрования. Важным допол-
нением ДЭГ стали термина-
лы для онлайн-голосования, 
которые установили прямо 
на избирательных участках. 
Любой москвич независимо 
от места прописки мог зайти 
в любом районе на участок и 
проголосовать. Это новше-
ство было также высоко оце-
нено избирателями.

По мнению режиссёра и те-
леведущего Тиграна Кеосаяна, 
ДЭГ является логичным про-
должением развития такого 
города, как Москва.

   — Другое время сейчас:  
технические возможности по-
зволяют меньше энергии тра-
тить на голосование. Москва 
является лучшим городом, 
лучшей столицей и лучшей 
витриной страны не только в 
отношении цифровизации, 
но и доступности услуг, чи-
стоты города и удобства, — 
отметил он. 

Как констатировал ди-
ректор Центра политической 
конъюнк туры Алексей Чесна-

ков, онлайн-голосование по-
высило явку на выборы. 

— Эта практика, безуслов-
но, играет на повышение 
явки. Когда мы видим уве-
личение числа голосующих, то 
воспринимаем систему более 
легитимной, более открытой. 
Это и экономия средств, это 
удобство для избирателей, это 
быстрота подсчёта голосов, — 
сказал он.

Сергей Собянин ожидае-
мо победил на выборах мэра в 
Москве, его результат – заслу-
женная оценка жителями сто-
лицы. Об этом сообщил поли-
толог, директор Международ-
ного института новейших го-
сударств Алексей Мартынов. 

А его коллега — директор 
Института социального мар-
кетинга Виктор Потуремский 
заявил, что легитимность вы-
боров в Москве не вызывает 
сомнений. 

— Очень высокая организа-
ция – в этом смысле это ещё 
один плюс московскому вы-
борному опыту, на это стоит 
обратить внимание, – сказал 
эксперт.

По мнению депутата Мос-
гордумы Ольги Шараповой, 
цифровые сервисы, в том чис-
ле ДЭГ, сделали жизнь мо-
сквичей гораздо комфортнее. 

— Я голосовала в электрон-
ном формате. Очень удобно, 
классно, без всякой затраты 
времени. Мало того, я полу-
чила бонусы в рамках акции 
«Миллион призов». Здоро-
во, что есть электронное го-
лосование. Люди, находясь 
на рабочем месте, дома, в об-
щественном транспорте, мо-
гут проголосовать. Я ещё раз 
преклоняюсь перед цифровы-
ми технологиями, которые се-
годня есть и активно развива-
ются в Москве. Они сделали 
жизнь другой – активной, бы-
строй и созидающей, – сказа-
ла Шарапова.

Игорь СИБИРЯКОВ

Москвичи избрали мэром 
Сергея Собянина 

Терминалы для онлайн-
голосования на участках 
были очень востребованы

На выборах действующий градоначальник набрал почти 77% голосов

По итогам розыгрыша при-
зовых баллов акции #Выби-
раемВместе2023 программы 
«Миллион призов» победите-
лями стали 2,3 млн участни-
ков электронного голосования. 

«Они получили 1, 3 или 5 ты-
сяч баллов. Каждый балл ра-
вен одному рублю. Выигрыш 

можно потратить в ма-
газинах, ресторанах и 
кафе, музеях и театрах 
или перевести на бла-
готворительность», — 
говорится в сообще-
нии на портале mos.ru.

Чтобы воспользоваться бал-
лами, надо до 25 сентября вклю-

чительно активировать 
уникальный код участ-
ника на сайте (скани-
руйте QR-код), а затем 
не позднее 14 декабря 
выбрать из списка пар-

тнёров акции ту компанию, театр, 
благотворительный фонд, где 
вы готовы потратить выигрыш. 

Использовать предостав-
ленные бонусы необходи-
мо до 15 декабря 2023 года. 

Уникальные коды акции по-
лучили все москвичи, которые 
на выборах в сентябре прого-
лосовали через портал mos.
ru или с помощью терминалов 
электронного голосования на 

избирательных участках. Те, 
кто голосовал онлайн впер-
вые, получили 1 тысячу бал-
лов без участия в розыгрыше. 

По словам президента Мо-
сковской торгово-промышлен-
ной палаты Владимира Плато-
нова, акция «Миллион призов» 
выгодна как простым москви-

чам, так и бизнесу, поскольку 
для предпринимателей это хо-
рошая реклама. 

— Им выгодно, что увели-
чивается товарооборот, а как 
следствие, растёт поступле-
ние денег в бюджет, — ска-
зал он. 

Евгений БАКИН

Призы получили 2,3 миллиона жителей столицы

Сергей Собянин принимает поздравления после победы на выборах 
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Утром 14 сентября за-
полыхала квартира в 
доме 17 на Северном 
бульваре. Огонь вы-

рывался из окон и с балко-
на на втором этаже, с дру-
гой стороны дома из окна 
валил дым. Среди очевид-
цев были работники ГБУ 
«Жилищник района Отрад-
ное» Мухитдин Шарипов и 
Муйдин Зиявадинов.

— Этажом выше распах-
нулось окно. В нём показа-
лась девушка с ребёнком на 
руках, она кашляла, очень 
боялась и просила о помо-
щи, — рассказал «ЗБ» Му-
хитдин.

На улице к этому време-
ни собрались и жильцы го-
рящего дома. Сотрудники 
«Жилищника» и ещё трое 
смелых мужчин бросились 
на выручку. 

— Забрались на козырёк 
подъезда, потом по решёт-
ке на окно второго этажа, 
— рассказывает Муйдин. 
— В это время примча-
лись пожарные, устано-
вили на козырьке штур-
мовую лестницу, чтобы 
из окна принять на руки 
малышку. Её бережно по 
цепочке спустили вниз. 
Она была спокойная, даже 
не плакала — настоящий 
герой!

Затем мужчины помогли 
выбраться из окна матери.

В это же время спасатели 
МЧС эвакуировали хозяй-
ку горящей квартиры и двух 
жильцов верхних этажей, ко-
торые не могли сами вый-
ти из-за дыма. Другая часть 
бригады проникла в полы-
хающую двушку, протянула 
пожарные рукава и укротила 
пламя. В соседней квартире 
обнаружили тело 88-летней 

пенсионерки. Предположи-
тельно она отравилась про-
дуктами горения. Правоохра-
нительные органы начали 
расследование.

— Предварительно при-
чиной стал умышленный 
поджог: хозяйка поссори-
лась с супругом, разлила го-
рючую жидкость в квартире 
и подожгла. Женщина го-
спитализирована, мужчи-
на не пострадал, — сооб-
щили «ЗБ» в Прокуратуре 
г. Москвы. 

Анна ГОНЧАРОВА 

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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в пруду
Не могла пройти мимо пу-

бликации в группе жителей 
Лосиноостровского района 
в соцсетях. Здесь выложили 
удручающий кадр: яркое си-
нее небо, пышные деревья, 
прозрачная гладь Джамга-
ровского пруда, а на дне… 
утопленный электросамо-
кат. «Борьба с самокатами 
выходит на новый уровень», 
— многозначительно отме-
тил автор публикации.

Не секрет, что гонщики на 
самокатах вызывают у мно-
гих негодование. Вот, пожа-
луйста, на странице «Мед-
ведково. М125» очередное 
видео: на Заповедной улице 
девушка и мальчик на двух-
колёсниках на красный свет 
ринулись через дорогу пря-
мо под колёса. Девушка про-
скочила, а парень едва не 
влетел в авто, спрыгнул с 
самоката и еле успел отбе-
жать от едущих на него ма-
шин. Водители затормозили. 
Придя в себя, подросток за-
брал свой «транспорт». Могу 
представить, что кто-то, по-
павший в похожую ситуа-
цию, решил потом выме-
стить зло на раздражающем 
устройстве. Но это пример-
но то же самое, что колотить 
тумбочку, об угол которой 
вы больно стукнулись. 

Возвращаясь на Джамга-
ровку, отмечу: среди под-
писчиков не нашлось нико-
го, кто поддержал бы ван-
дальный способ проучить 
безответственных самокат-
чиков. А вдруг это произо-
шло случайно? Сам укатил-
ся. Тогда почему не испра-
вить недоразумение и не 
достать его? «Не свой, не 
жалко. Хоть бы о природе 
подумали», «Очень плохо. 
Аккумулятор очень вреден 
для окружающей среды» — 
вот об этом в первую оче-
редь писали люди. О вре-
де, который был нанесён 
глупостью. 

Коммунальщики и жители Отрадного спасли людей при пожаре

Бросились на помощь 
маме и малышке

Забрались 
на козырёк 
подъезда, 

на решётку окна 
и дотянулись 
до третьего 

этажа

Золото на про-
шедшем в столице 

Открытом турнире 
Московского фехто-
вального клуба заво-

евала шпажистка Глике-
рия Орлова. Она живёт на 

улице Вильгельма Пика, ей 
15 лет. 
— В самом начале соревнова-

ний у меня была очень сильная 
соперница, но я смогла её одолеть, 
поэтому появилась уверенность, 
что смогу победить в турнире, — де-
лится Гликерия. — В финале встре-
тилась со спортсменкой, с которой 
раньше уже сражалась, поэтому 

знала её сильные и слабые стороны. 
Гликерия начала осваивать вла-

дение шпагой четыре года назад, 
сегодня она уже кандидат в масте-
ра спорта. Тренируется на стадионе 
«Искра» на Сельскохозяйственной 
улице — на базе спортшколы олим-
пийского резерва «Юность Москвы» 
по фехтованию «Буревестник». 

— Этот вид спорта понравился 
маме своей красотой и необычно-
стью, и она предложила мне по-
пробовать. В то время я занима-
лась плаванием, фехтованием со-
всем не интересовалась, но реши-
ла последовать совету мамы. И не 
зря, — улыбается девушка. 

В школе Гликерия Орлова учит-
ся хорошо, особенно интересует-
ся биологией. 

Ирина ЛЬВОВА

Гликерия 
Орлова пошла 

в секцию 
фехтования по 
совету мамы

Украл миллион 
из сауны 

в Марьиной роще
Сотрудники сауны на 

улице Образцова пришли 
утром на работу и обнару-
жили пропажу кассового ап-
парата со стойки админи-
стратора, в кассе было бо-
лее 1 млн руб лей. Персонал 
тут же обратился в полицию. 

— Злоумышленника уда-
лось задержать недалеко 
от места преступления, — 
рассказали «ЗБ» в УВД по 
СВАО. — Установлено, что 
30-летний ранее судимый 
мужчина ночью проник в 
сауну через открытую дверь 
служебного входа.

Возбуждено уголовное 
дело. За кражу в особо круп-
ном размере фигуранту гро-
зит до 10 лет лишения сво-
боды со штрафом 1 млн руб-
лей.

Анна ГОНЧАРОВА

Десятиклассница 
из Останкинского взяла золото 

турнира шпажистов
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Сотрудники «Жилищника» Муйдин Зиявадинов и Мухитдин Шарипов 
поспешили на выручку не раздумывая
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На дверях подъездов 
домов Алтуфьев-
ского района заме-
тили странные объ-

явления о замене домофонов. 
В соседских чатах в соцсе-
тях жители задались вопро-
сом: а не мошенники ли это? 
Подробности выяснил «ЗБ».

Могут украсть 
личные данные
Содержание подобных 

объявлений следующее: со-
общается, что такого-то чис-
ла в подъезде заменят домо-
фон, работы проведут за счёт 
управляющей компании. 
Ниже указано, что будет по-
квартирный обход с раздачей 
ключей по заявкам. А оста-
вить заявку можно на сайте 
сервисной организации, пе-
рейдя по QR-коду, напеча-
танному в объявлении. Это 
единственный контакт. Раз-
личаются объявления только 
названием сайтов. 

Корреспондент «ЗБ» пере-
шёл по нескольким ссылкам, 
однако страницы не откры-
лись: либо их уже заблоки-

ровали, либо они изначально 
были нерабочими. Но что осо-
бенно неприятно, такие ин-
тернет-страницы могут быть 
фишинговыми. Как поясни-
ли в пресс-службе Мосжи-
линспекции, это значит, что, 
попадая на сайт, человек мо-
жет невольно передать свои 
личные данные мошенни-
кам. В отзывах на сайты, ко-
торые люди успели посетить, 
пишут, что при заказе ключей 
происходил переход на стра-
ницу для оплаты услуги, где 

требовались данные банков-
ской карты.

Нерабочие 
экземпляры

В Алтуфьевском рай-
оне подобные объявле-
ния были замечены в ос-
новном на Алтуфьевском 
шоссе. Дома здесь об-
служивает «Жилищник». 

— Но мы никогда не за-
ключали договоры с орга-
низациями, сайты которых 

указаны в объявлениях, — 
уточнил руководитель ГБУ 
«Жилищник Алтуфьевского 
района» Максим Москвичёв.

К слову, подозрительные 
листовки появлялись и в 
других округах столицы. Из-
вестны случаи, когда после 
оформления заявки на сай-
тах компаний из объявлений 
людям выдавали-таки ключи 
от домофонов, но нерабочие. 
Чаще — просто брали оплату и 
оставляли жильцов ни с чем. 

Максим Москвичёв отме-
тил, что при замене панели 
домофона подлинные сер-
висные организации ставят 
обычно те модели, к которым 
подходят старые магнитные 
ключи. Либо, если панель 
домофона принципиально 

отличается и старый ключ к 
ней не подходит, минимум 
одну «таблетку» на квартиру 
должны выдать бесплатно. 
И всё это решается со стар-
шим по дому или на общем 
собрании собственников.

Если жителю нужен новый 
ключ или индивидуальный 
код для входа в подъезд, сле-
дует обратиться в компанию, 
которая обслуживает домо-
фон. Контакты должны быть в 
управляющей компании. Кро-
ме того, можно обратиться в 
единую диспетчерскую по тел. 
(495) 539-5353 и оставить за-
явку на новый ключ. Он будет 
стоить от 200 до 500 рублей в 
зависимости от расценок сер-
висной организации.

Михаил КОФАНОВ

Эти сайты открывать не стоит

При официальной замене 
домофона минимум один магнит 
на квартиру выдают бесплатно 

На Алтушке появились подозрительные объявления 
о замене домофонов

Коммунальщики борются со странными листовками, которые могут ввести жителей в заблуждение
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На дверях 
в подъезде сло-
маны доводчи-

ки. Двери постоянно 
открыты. Из-за этого 
в квартире гуляют 
сквозняки. Помогите 
решить проблему.

Алла Зиновьевна, 
Сельскохозяйственная ул., 

2, подъезд 2

— Специалисты «Жи-
лищника» отремонтиро-

вали доводчики на первой 
и второй дверях во втором 
подъезде дома 2 на Сель-
скохозяйственной улице. 
Сейчас двери закрывают-
ся плотно, — сообщили в 
управе района Ростокино.

Маргарита 
ИВАНОВА

 Управа района Ростокино: 
Будайский пр., 9. 
Тел. (495) 602-8590, 
эл. почта: rosspr@svao.mos.ru

В подъезде 
на Сельскохозяйственной 

починили доводчики

В прошлом 
году при по-
краске балкона 

рабочие оторвали отлив 
с козырька моего балко-
на. Когда восстановят?

Татьяна, 
Ярославская ул., 5

— Специалисты ма-
стерского участка ГБУ 
«Жилищник Алексеев-
ского района» восстано-
вили отлив на козырьке 

балкона жительницы по 
указанному адресу. Ко-
зырёк и отлив находятся 
в технически исправном 
состоянии, — сообщили 
в управе Алексеевского 
района.

Маргарита 
ИВАНОВА

 Управа Алексеевского 
района: просп. Мира, 
104. Тел. (495) 620-2820, 
эл. почта: alespr@mos.ru

На Ярославской восстановили 
отлив на балконе

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В честь 15-летия Пожар-
но-спасательного центра 
Москвы на территории по-
жарно-спасательного отря-
да №313 при содействии ин-
формационного центра Пра-
вительства Москвы прошли 
учения. На них, в частно-
сти, показали робота «Спай-
дера» — это телескопиче-
ский подъёмник, действи-

тельно похожий на паука.
— Он может поднять по-

жарных в люльке к окнам, 
чтобы те могли вытащить 
человека из горящей кварти-
ры, а потом плавно спустить 
вниз, — прокомментировал 
начальник отряда №313 Ев-
гений Сопот. — А мобиль-
ный робокомплекс для ту-
шения и улавливания дыма 

МРК-60 бьёт распылённой 
струёй воды на 100 метров. 
Такой робот помогает ту-
шить большие пожары, на-
пример в крупных ангарах. 

Пожарные-спасатели цен-
тра владеют навыками смеж-
ных профессий.

— Они проходят обуче-
ние промышленному аль-
пинизму. Могут спустить-

ся с крыши горящего здания 
и с помощью специально-
го альпинистского снаря-
жения на носилках эваку-
ировать человека по стене. 
Есть и мотоспасатели, и своя 
кинологическая служба, — 
подчеркнул заместитель ру-
ководителя Департамента 
ГОЧСиПБ Андрей Иванов. 

Ирма КОТИЯР

На вооружении московских пожарных — 
передовые роботы 

РЕНОВАЦИЯ

Новостройку 
на Анненской 

готовят к заселению
Отделка квартир в доме 

на Анненской улице, воз-
ведённом для участников 
реновации из Марьиной 
рощи, полностью соот-
ветствует стандартам. 
Такой вывод сделали 
представители штаба по 
контролю за ходом про-
граммы и Общественной 
палаты г. Москвы во вре-
мя осмотра новостройки.

Одноподъездный дом 6 
на  Анненской улице го-
товят к заселению. В нём 
144 квартиры, есть под-
земная автостоянка. Две-
ри подъезда открываются 
с помощью специального 
пульта — это удобно для 
мам с колясками и мало-
мобильных граждан. 

Во всех квартирах сде-
лан ремонт: на полу — ла-
минат, на стенах — мо-
ющиеся обои, есть сан-
техника, электроплита, 
люстры. Стеклопакеты 
оснащены защёлками с 
ключами, чтобы дети не 
могли их самостоятель-

но открыть. В квартирах, 
куда переедут люди с ин-
валидностью, широкие 
двери, нет порогов между 
комнатами и на балконе, 
в туалете и ванной уста-
новлены поручни.  

Как отметил предсе-
датель общественного 
штаба по контролю за 
реализацией програм-
мы реновации Валерий 
Теличенко, в новострой-
ку переедут жители пя-
тиэтажек, включённых в 
первый этап переселения. 

— На старте програм-
мы у людей были опасе-
ния, тревоги, сомнения. 
Мы встречались с жи-
телями во дворах, что-
бы ответить на вопросы 
и развеять мифы, — на-
помнил Валерий Тели-
ченко. — Думаю, качество 
отделки новых квартир 
окончательно развеет пе-
реживания участников 
реновации. 

Олег 
ДАНИЛОВ
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Летом в округе благо-
устроили террито-
рию 9 школ и 3 дет-
ских садов: замени-

ли асфальтовое покрытие и 
ограждение, обустроили га-
зоны, обновили спортив-
ные площадки. Территории 
школ, когда нет уроков, до-
ступны для местных жите-
лей. В трёх преобразившихся 
школьных дворах побывала 
корреспондент «ЗБ». 

Игры с мячом, 
теннис, брусья

На футбольном поле шко-
лы №1412 на ул. Муранов-
ской, 4а, сделали новое по-
крытие из искусственной тра-
вы, поставили сетки, чтобы 
мяч не вылетал за поле. Во-
круг новые беговые дорожки. 
Обновили также каучуковое 
покрытие, сетку и кольца на 
площадках для игры в волей-
бол и в баскетбол. 

— На баскетбольной пло-
щадке сделали покрытие с 
ярким рисунком. Такого в 
районе больше нигде нет, 
— добавил директор школы 
Александр Глозман. — По-
ставили также столы для на-
стольного тенниса, брусья, 
турники и тренажёры, чего 
раньше не было.

Учитель физкультуры с 
15-летним стажем Виктор 
Сененков доволен обновле-
нием спортплощадок. 

— Приходишь сюда — 
и сразу улыбка появляется, 
уроки детям будут в радость. 
Здесь появилась возмож-
ность сдавать нормы ГТО, 

есть трибуны на 100 человек, 
что тоже важно, — сказал он.

А ещё здесь обустроили 
зону с особой разметкой для 
изучения правил дорожно-
го движения и сделали кры-
тую зону ожидания для ро-
дителей.

Полоса 
препятствий 
для кадетов

Территорию школы 
№1381 на ул. Коминтер-
на, 52, тоже привели в по-
рядок. Особое внимание 

уделили полосе препят-
ствий и установке сило-
вых тренажёров, ведь здесь 
есть кадетские классы.  

— Наши ребята занима-
ют на спортивных и воен-
но-прикладных соревнова-
ниях первые места. Мы по-

старались сделать так, чтобы 
уроки физкультуры прохо-
дили на площадке высоко-
го качества, — отметила ди-
ректор школы Людмила За-
болотная.

Глава муниципального 
округа Лосиноостровский 

Анна Фёдорова подчеркну-
ла важность такого подхода. 

— Олимпийские рекор-
ды начинаются в школьных 
дворах. Красивые, удобные 
площадки мотивируют ре-
бят заниматься спортом, 
здесь могут реализовать 
свой талант дети любого 
возраста, — сказала она. 

Также у школы расшири-
ли площадку для строевых 
построений и отреставриро-
вали мемориальный объект 
— 85-мм зенитную пушку, 
стоявшую на страже северо-
востока Москвы в декабре 
1941 года. Во дворе школы 
её установили в 2010 году. 

Пятиметровая 
горка

Во время реконструкции 
территории школы №956 
на Заповедной ул., 22, об-
новили площадки для фут-
бола, волейбола и стритбо-
ла, зону воркаута, поставили 
столы для настольного тен-
ниса. Кроме того, оборудова-
ли игровой городок для ребят 
из группы продлённого дня.

— На площадке поставили 
горку высотой 5 метров. Для 
безопасности лестницу гор-
ки огородили, а спуск вниз 
сделали в закрытом тоннеле. 
Также поставили несколько 
батутов, снаряды для лаза-
нья и качели. Установили 
лавочки и урны, — расска-
зал директор школы Павел 
Маслов.

Для родителей сделали 
зону ожидания под наве-
сом — с длинными лавоч-
ками и столами, вечерним 
освещением. В хорошую по-
году учителя также проводят 
здесь занятия.

София РОСТОВЦЕВА

Не только для школьников 
В округе благоустроили дворы учебных заведений

Жители могут 
приходить 

на площадки, 
когда нет 
уроков

Изюминкой баскетбольной площадки школы №1412 в Бибиреве стало красочное покрытие

На территории школы №956 в Южном Медведкове 
появился детский городок
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На таких силовых тренажёрах теперь занимаются ребята 
из школы №1381 в Лосинке
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В Бибиреве открыли современную скейт-площадку
На Белозерской улице, на-

против дома 15, появилась про-
сторная площадка для скейтбор-
дистов, где можно попракти-
коваться в трюках на перилах, 
ступенях, рамах. Её проектиро-
вали вместе с Федерацией скейт-
бординга России, она соответ-
ствует лучшим стандартам, здесь 
планируют проводить крупные 
турниры. На открытии префект 
СВАО Алексей Беляев отметил, 
что это первое столь масштабное 
скейт-пространство в округе. 

— Площадка здесь была и 
раньше, но деревянные фигу-
ры и горки сильно износились 
от катания. Мы заменили ма-
териал на прочный шлифован-

ный бетон. Площадку увеличи-
ли почти в четыре раза, рядом с 
большой секцией горок сделали 
мини-пул для детей, — расска-
зал префект. 

Он добавил, что в окру-
ге планируют обустроить ещё 
несколько подобных скейт-
площадок.

Первыми оценили новин-
ку профессионалы: мастер-
ство показали победители и 
призёры чемпионатов России 
Лилия Суханькова, Дмитрий 
Двойнишников, Александра 
Стаменкович. Потом присо-
единились местные скейтеры.

— Здесь много фигур для трю-
ков, в большом пуле можно по-

настоящему разогнаться. Осо-
бенно мне нравятся ступени для 
прыжков. На большинстве пло-
щадок их три, а здесь целых во-
семь! — поделился впечатлени-
ями Павел Свистков из Биби-
рева, который катается на до-
ске пятый год. 

Как рассказал директор спор-
тивно-досугового центра «Кен-
тавр» Максим Власкин, с 1 октя-
бря откроются секции скейтбор-
динга. По его словам, площад-
ка открыта ежедневно с 10.00 до 
21.00 (вечером будет комфортно 
благодаря освещению). В осталь-
ное время доступ закрыт, так что 
шум не побеспокоит жителей. 

София РОСТОВЦЕВА Попрактиковаться в трюках можно на перилах, ступенях, рампах, в специальных пулах
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Столичный форум ур-
банистики, или вы-
ставка достижений в 
развитии нашего го-

рода, проходил в Москве с 1 
августа по 10 сентября. Его 
посетили более семи с по-
ловиной миллионов зрите-
лей и гостей. 

Мероприятия форума 
были организованы сразу на 
четырёх площадках: в парке 
«Зарядье», Гостином Дворе, 
Манеже и «Лужниках». 

«По сути, форум стал 
главным летним фестива-
лем Москвы, подготовив-
шим для жителей и гостей 
города разнообразную по-
знавательную культурно-
развлекательную програм-
му», — написал в своём те-
леграм-канале мэр столицы 
Сергей Собянин. 

 «Лужники»: 
спортсмены 
и спасатели 

Во время форума в «Луж-
никах» провели несколько 
больших концертов, в том 
числе приуроченных ко 
Дню Государственного фла-
га России и Дню города, на 
Большой спортивной арене 
выступили легенды русского 
рока и популярные артисты 
российской эстрады.

Гости «Лужников» даже 
смогли сняться в эпизодах 
популярных фильмов XX 
века, среди которых «Де-
вушка без адреса», «Москва 
слезам не верит», «Гостья из 
будущего».

На площадке програм-
мы «Мой район» горожа-
не познакомились с тех-
нологиями благоустрой-
ства и озеленения дворов, 

посетили образцовую го-
родскую спортивную пло-
щадку с тренажёрами. 

Для гостей форума возве-
ли несколько спортивных 
объектов: горку, где мож-
но было освоить азы сноу-
бординга и покататься на 
ват рушке, хоккейные пло-
щадки, где учили кататься на 
роликах, а также бассейн для 
любителей «седлать» волны. 

Более 500 брендов собрал 
фестиваль «Сделано в Мо-
скве». На фестивале предста-
вили более 13 тысяч товаров, 
а также коллекции молодых 
российских дизайнеров.

Гости форума в «Лужни-
ках» могли посидеть за ру-
лём коммунальных машин 
и техники спасателей и по-
жарных, покорить 12-ме-
тровый скалодром, испы-
тать себя в роли реставра-
торов и настроить подсвет-
ку Большого театра. 

Гостиный Двор: 
наглядно
о здоровье  

В Гостином Дворе шесть не-
дель работала экспозиция, по-
свящённая развитию столич-
ного здравоохранения, обра-
зования, соцзащиты и других 
отраслей социальной сферы. 

Здесь прошли три круп-
ных симпозиума: 3-й Меж-
дународный конгресс Urban 
Health о трансформации 
Москвы, 1-й Всероссийский 
форум среднего профессио-
нального образования, а 
также 5-й Форум социаль-
ных инноваций регионов. 

38 тысяч посетителей фо-
рума научились делать уко-
лы и брать кровь из вены с 
помощью специальных ме-

дицинских тренажёров, бо-
лее 18 тысяч посетителей 
прошли экспресс-тестиро-
вание на определение уров-
ня риска сердечно-сосудис-
тых заболеваний. 

Парк «Зарядье»: 
город будущего 
Весь август в здании кон-

цертного зала проходила вы-

ставка «Город для каждого». 
Гости форума узнали, как 
будет развиваться Москва в 
ближайшем будущем.

Площадка форума в «За-
рядье» стала местом про-
ведения Международного 
форума инноваций БРИКС 
«Облачный город». Главы 
городов и ведомств России и 
других стран БРИКС, Азии 
и Ближнего Востока обсуж-

дали, как современные тех-
нологии меняют жизнь лю-
дей в мегаполисах.

Впервые в рамках форума 
прошла Неделя финансо-
вой грамотности. Москви-
чи узнали о том, как пла-
нировать личный и семей-
ный бюджеты, обеспечивать 
финансовую безопасность, 
проверять кредитную исто-
рию, начать инвестировать 
и стать предпринимателем, 
выяснили личный уровень 
финансовых знаний и по-
лучили консультации спе-
циалистов. 

На парящем мосту для по-

клонников активного и здоро-
вого образа жизни проходили 
занятия йогой и медитацией с 
поющими чашами, а ещё тре-
нировки со звёздами спорта. 

Манеж: 
новинки 

транспорта 
Выставка «Станция Ма-

неж» побила рекорды по-
сещаемости и стала самой 
популярной за всю историю 
площадки. За 23 дня сюда 
пришли 226 тысяч человек.

На выставке продемон-
стрировали, как открытие 
Московского центрально-
го кольца, Большой кольце-
вой линии метро, Москов-
ских центральных диаметров 
улучшило движение в сто-
личной агломерации. 

Впервые перед Манежем 
установили два настоящих 
вагона — «Иволга 3.0» и «Мо-
сква-2020» — и представи-
ли более тысячи уникальных 
экспонатов, от тематических 
карт «Тройка» и олимпийско-
го факела 2014 года до макета 
тоннеля МЦД-5.

37-метровая голограмма 
поезда «Иволга 3.0» вошла 
в Книгу рекордов России 
как самая большая в стра-
не. Два симулятора кабины 
машиниста электропоезда 
стали настоящими звёзда-
ми выставки, и каждый по-
сетитель мог примерить на 
себя эту профессию.

Здесь было представлено 
восемь экспериментальных 
автомобилей марки «Мо-
сквич», а также три совре-
менные модели — «Мо-
сквич-3», «Москвич-3е» и 
«Москвич-6». 

Андрей ТОМЦЕВ

Чем запомнился урбанистический форум, ставший главным фестивалем лета

ВСЯ МОСКВА В ДЕТАЛЯХ 

Голограмма поезда «Иволга 3.0» 
вошла в Книгу рекордов России

Посетителей Манежа привлекла выставка автозавода «Москвич»
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В 
конце сентября ру-
ководитель благо-
творительного фон-
да «Русская Трой-

ка» Екатерина Кузнецова 
из Бибирева отправится в 
очередную поездку в зону 
СВО. Помощники фонда 
плетут заказанные маски-
ровочные сети, нашлемни-
ки и накидки уже сезон-
ной, осенней расцветки 
— мастерская расположе-
на в храме Собора Москов-
ских святых на Костром-
ской улице. Также продол-
жается приём гуманитар-
ной помощи для бойцов и 
мирных жителей Донбасса.

Всё изнашивается 
быстрее

Екатерина Кузнецова ез-
дит в Донбасс с 2014 года. 
Она отмечает, что потреб-
ностей всегда больше, чем 
успевают собрать и при-
везти.

— То, что в мирной жизни 
служит годами, в зоне бое-
вых действий изнашивается 
в разы быстрее — это прак-
тически расходный матери-
ал. Так, сейчас нам важно 
закупить грязевые колёса 
для «уазиков»: они изна-
шиваются стремительно — 
и от нагрузки, и из-за без-
дорожья, — пояснила она.

Также нужно закупить 
различные средства маски-
ровки для бойцов, нужны 
комплекты осеннего об-
мундирования «горка» — 
это комбинезоны и куртки, 
разработанные в своё время 
для военнослужащих, тури-
стов и охотников.

Для личных 
аптечек 

и госпиталей
Среди постоянных заявок 

бойцов — обезболивающие 
препараты. Волонтёры фон-
да регулярно собирают де-
нежные средства на их за-
купку или приобретают са-
мостоятельно и передают 
на склад.

— Медикаменты требуют-
ся для пополнения индивиду-
альных тактических аптечек 
бойцов, для полевых госпита-
лей. Бывают такие заявки от 
медучреждений прифронто-
вых городов, где проходят ле-
чение раненые бойцы и мир-
ные жители. Высокая потреб-
ность в гигиенических набо-
рах: «сухой душ», влажные 
салфетки и полотенца, — от-
метила Екатерина.

Есть ещё один срочный 
заказ от бойцов, которым 
помогает фонд: несколько 
пар тактических наушни-
ков. Это шумоподавляющее 
оборудование усиливает ти-
хие звуки, например шаги 
противника, и одновремен-
но приглушает громкие зву-
ки, например стрельбы.

— Когда мы доставляем 
грузы, ребята стараются вы-
рваться с позиций, чтобы 
увидеться и лично принять 
помощь, поблагодарить всех 
неравнодушных людей, при-
ближающих нашу победу, — 
рассказала во-
лонтёр.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

 Подробная 
информация 
о том, как присоединиться 
к гуманитарным проектам 
благотворительного фонда 
«Русская тройка», 
в Телеграме t.me/bf_troyka, 
в соцсети «ВКонтакте» 
vk.com/bf_troyka, по тел. 
8-903-199-4040. Адрес храма: 
Костромская ул., 7

Поддержать бойцов
и мирных жителей

При храме 
на 

Костромской 
шьют накидки 
и нашлемники 

осенней 
расцветки

Фонд «Русская Тройка» из Бибирева готовит посылки для Донбасса

Руководитель фонда Екатерина Кузнецова скоро повезёт в зону СВО очередной гуманитарный груз
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Жительница ули-
цы Лескова ре-
шила продать 
свой телефон. 

Она разместила информа-
цию на сайте бесплатных 
объявлений. Вскоре поку-
патель нашёлся.

Паспорт в залог
Деловая встреча состоя-

лась возле торгового центра 
недалеко от дома владелицы 
смартфона.

— Хороший телефон, 
беру! — сказал мужчина. 
— 25 тысяч, да? Переведу 
со своего электронного ко-
шелька.

Покупатель произвёл 
какие-то операции в своём 
телефоне и показал два чека, 
вместе дававших нужную 
сумму. Но девушка товар 
не отдала: дожидалась уве-
домления о зачислении пла-
тежа, а оно не приходило.

— Давайте оставлю в залог 
паспорт. А то телефон беру 
в подарок, уже обещал се-
стре, что привезу, — пред-
ложил покупатель. — А как 

деньги поступят, то приеду 
и заберу документ.

«Паспорт — это серьёз-
но», — решила девушка и 
согласилась. Но через три 
дня платёж так и не по-
ступил, клиент на звон-
ки не отвечал. Потерпев-

шая обратилась в полицию.
В это время аферист сбыл 

телефон прохожему за 5 тыс. 
рублей и уже подыскивал но-
вых жертв. Похожим образом 
обманул ещё восемь москви-
чей. В их числе — житель Го-
стиничного проезда в Мар-

фине. Общий ущерб прибли-
жается к 300 тыс. рублей. 

Скриншот вместо 
чека

Мошенника задержа-
ли, когда он возвращал-

ся с очередной сделки. 
— Оказалось, это 34-лет-

ний мужчина, неоднократно 
судимый за разбои, грабежи 
и мошенничества, — сооб-
щили «ЗБ» в Останкинской 
межрайонной прокуратуре. 
— Вину он признал и пояс-
нил на допросе, что первый 
телефон хотел просто выхва-
тить из рук и убежать, но во-
круг было много народа. В 
итоге придумал схему с че-
ками. Он вводил реквизи-

ты продавца в электронный 
кошелёк, привязанный к его 
карте, и на экране высвечи-
вался чек с номером плате-
жа. Злоумышленник делал 
скриншот, отправлял его 
продавцам, а после, когда 
в приложении требовалось 
ввести код для подтвержде-
ния перевода, прерывал опе-
рацию.

Большинство потерпев-
ших верили, что перевод 
просто задержался. Тем 
более что в течение пер-
вых суток мошенник пере-
званивал: якобы беспоко-
ился, что деньги до сих пор 
не пришли. Ну а в случае с 
жительницей Бибирева не 
пожалел паспорт, посколь-
ку решил, что сообщит о его 
утере и восстановит. 

С 17 лет мужчина пять 
раз побывал в местах ли-

шения свободы. Прошёл 
всего месяц после того, 
как он освободился из ко-
лонии, и теперь ему снова 
грозит тюрьма. Останкин-
ская межрайонная проку-
ратура утвердила обвини-
тельное заключение. Фи-
гурант уголовного дела взят 
под стражу.

Анна ГОНЧАРОВА 

Коварный скупщик смартфонов
Обманувший жителей Бибирева и Марфина рецидивист ждёт суда

Жертвы отдавали аферисту товар, 
не дождавшись поступления 

денег на свой счёт 
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Как не стать жертвой финансовых 
мошенников

В почтовых ящиках жи-
телей района Отрадное за-
мечены рекламные объ-
явления с предложением 
«вложить деньги в абсолют-
но надёжный бизнес». Как 
определить, не мошенники 
ли разложили эти буклеты?

Проверьте 
в реестре

— В соответствии с дей-
ствующим законодатель-
ством, чтобы осущест-
влять деятельность ле-
гально, компания обязана 
получить лицензию или со-
стоять в соответствующих 
реестрах Банка России, — 
объяснила эксперт Центра 
финансовой грамотности 
Анастасия Цымбал. 

На сайте Банка Рос-
сии нужно выбрать раз-
дел «Проверить финансо-
вую организацию» cbr.ru/
fmp_check/, ввести назва-
ние компании и другие рек-
визиты, если они извест-
ны, например идентифи-
кационный номер нало-

гоплательщика (ИНН).
— Если финансовую ор-

ганизацию обнаружить в 
реестре не удалось, скорее 
всего, она действует неза-
конно, — поясняет эксперт.  

Также на сайте Бан-
ка России опубликован 
предупредительный спи-
сок, очень часто его назы-
вают чёрным списком cbr.
ru/inside/warning-list/. Это 

перечень компаний, при 
проверке которых выявле-
ны признаки нелегальной 
деятельности. 

Ещё один вариант про-
верки — приложение «ЦБ 
онлайн». Тут можно прове-
рить компанию на наличие 
лицензии, а также в чате 
задать вопрос специали-
стам Банка России. При-
ложение доступно на всех 
популярных платформах и 
по ссылке cbr.ru/reception/
online_app.

Обещают золотые 
горы

О чём нужно помнить, 
чтобы не совершать по-
спешных действий в отно-
шении собственных сбере-
жений и тем самым уберечь 
себя от участия в сомни-
тельных проектах? 

Навязчивая рекламная 
кампания с обещаниями 
чрезмерно высокого дохо-
да и запутанной схемой вы-
платы процентов — повод 
насторожиться и подумать. 

За каждого привлечён-
ного клиента обещают на-
числение дополнитель-
ных процентов. Этот приём 
компаний, занимающих-
ся сетевым маркетингом, 
взяли на вооружение фи-
нансовые пирамиды. Та-
кие организации стараются 
в короткий срок привлечь 
как можно больше денег из-
лишне доверчивых граж-
дан, чтобы затем исчезнуть 
из поля зрения. 

З а и н т е р е с о в а н н ы м 
гражданам демонстриру-
ют красочные презента-
ции, заманчиво повествуя 
о выгодных инвестици-
ях в сложные и непонят-
ные для них финансовые 
продукты. Только вот от 
предоставления финан-
совой документации для 
ознакомления под тем или 
иным предлогом уклоня-
ются. На сайте компании 
отсутствуют контакты для 
связи. У посетителя сайта 
есть только возможность 
заказать обратный зво-
нок, пообщаться с опе-

ратором в чате или мес-
сенджере. 

— Если вы столкнулись 
хотя бы с одной из этих 
ситуаций, задумайтесь, с 
кем на самом деле вы име-
ете дело. Проверьте также 
информацию о компании 
на сайте Федеральной на-
логовой службы. Изучите 
отзывы и документы — из-
быточные однотипные по-
хвалы должны всерьёз на-
сторожить, а любые несо-
впадения в названии и рек-
визитах компании, которые 
указаны на сайте организа-
ции, в реестре Банка Рос-
сии, являются явным при-
знаком того, что вас хотят 
ввести в заблуждение, — 
комментирует Анастасия 
Цымбал.

Олег ДАНИЛОВ

 Сообщить о финансовой 
пирамиде можно в полицию, 
интернет-приёмную 
Банка России (cbr.ru/
reception), а также по 
телефонам 8-800-300-
3000, (499) 300-3000 и 300 
(для звонка с мобильного).
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Эксперт Центра финансовой грамотности Анастасия Цымбал
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Люблинско-Дми-
тровская линия 
метро «приросла» 
тремя станциями, 

две из них — «Лианозово» 
и «Физтех» — расположе-
ны в СВАО. «ЗБ» узнал, как 
теперь можно добраться до 
этих станций на обществен-
ном транспорте, и пообщал-
ся с пассажирами подземки. 

Новый маршрут 
из Бибирева

С 16 сентября доступен но-
вый автобусный маршрут — 
№587. Он начинается от стан-
ции метро «Бибирево», авто-
бус едет по улицам Пришви-
на, Илимской, Угличской и 
Череповецкой, доезжая до 
станции метро «Лианозово». 

А вот 63-й и 836-й автобу-
сы больше не ходят. Как по-
яснили в Мосгортрансе, по-
сле открытия метро они ста-
ли нецелесообразны. 

Для большей доступно-
сти станции метро «Физтех» 
маршрут автобуса е59 про-
длили до остановки «9-я Се-
верная линия», а вместо Дми-
тровского шоссе он теперь 
едет по Новодачному шоссе и 
улице Академика Алиханова.

— Теперь экспресс сможет 
обслуживать больше жителей 
района Северный, — уточни-
ли в Мосгортрансе.

685-й автобус, наоборот, те-
перь не едет по улице Акаде-
мика Алиханова, а курсирует 
по Дмитровскому шоссе через 
станцию «Физтех». А ещё этот 
автобус теперь ходит чаще. 

Время в пути 
сократилось 

Станция «Лианозово» рас-
полагается на пересечении 
Дмитровского шоссе с Лиа-
нозовским проездом. Вален-
тина Игнатьева, которая жи-
вёт на Псковской улице, с не-
терпением ждала открытия.

— Я часто езжу на «Бауман-
скую» по работе. Раньше при-
ходилось сначала на автобусе 
добираться до метро «Алту-
фьево», а потом пересаживать-
ся на «синюю» ветку. Теперь 
на автобусе ехать не нужно. 
Время в дороге сократилось 
на 15 минут, — объяснила она.  

Со станции метро можно 
перейти на МЦД-1 — путь 
по подземному переходу за-
нимает всего две минуты. 

А новой конечной стан-
цией «салатовой» ветки ста-
ла «Физтех». Вторя назва-
нию, оформлена она в науч-

ном стиле: футуристические 
лавочки, колонны-фонари, 
плакаты с изображением из-
вестных физиков, биогра-
фию которых можно прочи-
тать, отсканировав QR-код 
под портретом. 

Здесь встречаю студентку 
МГУ им. Ломоносова Окса-
ну Гечь. 

— Я живу на противопо-
ложной стороне Дмитровки. 
Очень рада, что у нас наконец-
то появилось метро! Теперь 
мне нужно чуть больше часа, 
чтобы добраться до универси-
тета. А раньше приходилось 
выходить из дома за два часа 
до начала занятий, — радует-
ся девушка.

Глава управы района Се-
верный Екатерина Потапен-
ко добавила, что от станции 
«Физтех» в сторону жилой 
застройки на Челобитьев-
ском, Дмитровском шоссе 
и улице Арсюкова обустра-
ивают широкие тротуары с 
освещением. 

Михаил КОФАНОВ

63-й и 836-й автобусы 
больше не ходят

После открытия станций метро «Лианозово» и «Физтех» 
изменилась схема наземного транспорта

Сбил женщину 
на Тихвинской
Поздно  вечером 

10 сентября водитель 
«Ниссана» сбил женщи-
ну 54 лет во дворе дома 
20 на Тихвинской улице. 
Пострадавшая с тупой 
травмой грудной клетки 
и переломами рёбер сама 
обратилась в больницу.

Пострадал 
на Звёздном 
бульваре

Вечером 11 сентября 
водитель «Рено» при вы-
езде со двора дома 24 на 
Звёздном бульваре сбил 
девятнадцатилетнего ку-
рьера на велосипеде. Он 
сам обратился в больни-
цу с переломом ноги.

Авария 
на дублёре 

проспекта Мира
Вечером 12 сентября 

курьер 22 лет на элек-
тровелосипеде ехал по 
дублёру проспекта Мира 
в сторону улицы Космо-
навтов. У дома 146 на 
проспекте он проехал 
на красный сигнал све-
тофора и столкнулся со 
«Шкодой». Скорая увез-
ла его с ушибами и сса-
динами.

Упала в автобусе 
на улице 

Коминтерна
13 сентября в 10 часов 

вечера водитель автобу-
са ЛиАЗ ехал по улице Ко-
минтерна и у дома 15 рез-
ко затормозил, пытаясь 
избежать столкновения с 
другим авто. Из-за этого 
в салоне автобуса упала 
женщина 60 лет. Скорая 
увезла её в травмпункт 
с ушибом предплечья.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

Обновлённая схема движения позволит пассажирам быстрее добираться до новых станций метро и платформ МЦД

Экспресс е59 вместо Дмитровки 
теперь едет по Новодачному 
шоссе и улице Академика 

Алиханова

Новый маршрут №587 связал Бибирево и Лианозово

C запуском финишного 
участка Люблинско-Дми-
тровской («салатовой») ли-
нии метро более полумил-
лиона человек получили бы-
стрые и удобные маршруты. 
Об этом Сергей Собянин напи-
сал в своём телеграм-канале. 
Новыми станциями «Яхром-
ская», «Лианозово» и «Физ-
тех» за неделю воспользова-
лись 213 тысяч раз. Экономия 
времени в дороге составляет 
ежедневно до 40 минут.

«Например, студентам и 
преподавателям стало на-
много проще добираться до 
Московского физико-техниче-
ского института. Теперь мож-
но доехать на метро до «Физ-
теха» и сесть на бесплатный 
шаттл, который довезёт пря-
мо до вуза», — отметил мэр.

За неделю новыми 
станциями 

«салатовой» ветки 
воспользовались 

213 тысяч раз

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

с 10.00 до 17.30 с понедельника 
по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла 
решить проблему? 
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13 
сентября ис-
полнилось 100 
лет со дня рож-
дения первой 

женщины Героя Советско-
го Союза, отважной парти-
занки Зои Космодемьян-
ской (1923-1941). Она ушла 
на фронт в 18 лет, а перед 
этим успела поработать на 
компрессорном заводе «Бо-
рец» (не сохранился), рас-
полагавшемся на Складоч-
ной улице. 

Вместе с братом
В 1930-х завод «Борец» был 

одним из крупнейших произ-
водителей насосов для паро-
возов и судов, промышлен-
ных компрессоров. А с нача-
лом Великой Отечественной 
войны предприятие начало 
выпускать военную продук-
цию — мины и реактивные 
снаряды. Многие сотрудни-

ки ушли на фронт, а их место 
заняли женщины и школь-
ники. Среди них были восем-
надцатилетняя Зоя и шест-
надцатилетний Шура Кос-
модемьянские. 

«Я знаю, что мы с тобой 

сделаем. Пойдём на «Борец» 
учениками-токарями» — с 
такими словами обратил-
ся к Зое брат в конце июля 
1941 года по воспоминани-
ям их матери Любови Кос-
модемьянской.

Зое предложение понра-
вилось. К тому времени она 
вместе с матерью шила на 
дому вещмешки для бой-
цов, но неотступно искала 
для себя «настоящее дело». 

Никаких жалоб 
на усталость

«Они поднимались чуть 
свет, возвращались с рабо-
ты поздно, но никогда не 
жаловались на усталость», 
— вспоминала Любовь Ти-
мофеевна. 

По её словам, вернув-
шись с ночной смены, ребя-
та не ложились спать, пока 
не приберутся в комнате. 

Именно в эти дни нача-
лись первые бомбардиров-
ки Москвы. «Вражеские са-
молёты уже гуляют над са-
мым городом. Но ритмич-
но и спокойно идёт работа. 
Полные coзнания ответ-
ственности перед Родиной, 
рабочие ни на минуту не 
покидают станков», — пи-
сала «Вечерняя Москва» в 
июле 1941 года.

Рассказывала газета и о 
таких подростках, как Зоя 
с Шурой: «40 школьников 
пришли к директору одно-
го из московских заводов 
со словами: «Мы считаем 
себя мобилизованными на 
трудовой фронт. Дайте нам 
любую работу, и мы обеща-
ем её успешно выполнить». 
А когда одну четырнадца-
тилетнюю школьницу, не-
взирая на её мольбы, отка-
зались принять из-за ма-

ленького роста, она, увидев 
в цеху небольшой станок, 
настояла, чтобы её обучи-
ли на нём работать. И вско-
ре начала выполнять нор-
му наравне с остальными.

Верила в победу 
до последнего 

вздоха
Однако главной целью 

Зои было — попасть на 
фронт любой ценой. В ок-
тябре 1941 года она доби-
лась, чтобы её приняли в 
состав диверсионной груп-
пы Западного фронта для 
действий в тылу врага. Де-
вушка попала в плен в но-
ябре 1941 года в подмосков-
ной деревне Петрищево во 
время поджога конюшни и 
домов, где останавливались 
фашисты. 

Зою зверски пытали, 

часами водили по моро-
зу раздетую и босиком, но 
она никого не выдала. Её 
вера в победу была тако-
ва, что за минуту до смер-
ти она крикнула фашистам: 
«Пока не поздно, сдавай-
тесь в плен. Победа будет 
за нами!» Истерзанное тело 
казнённой партизанки уда-
лось предать земле только 
через месяц: фашисты не 
давали снимать его с висе-
лицы, продолжая над ним 
глумиться. 

Страна узнала о подвиге 
Зои Космодемьянской по-
сле освобождения деревни 
— в январе 1942 года воен-
ный корреспондент газеты 
«Правда» Пётр Лидов напи-
сал о ней очерк «Таня» (так 
она себя называла в честь 
героя Гражданской войны 
Татьяны Соломахи). 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Зоя Космодемьянская, 
токарь со Складочной

Легендарная 
партизанка 

ушла на фронт 
с завода «Борец»

Под зверскими 
пытками 
фашистов 
она никого 
не выдала

Зоя и Шура Космодемьянские

На месте «Борца» вырастает жилой комплекс, но водонапорную башню и ещё несколько построек 
удалось сохранить — в 2020 году их передвинули на сотню метров, чтобы в будущем открыть там музей  

РИ
А 
Но

во
ст
и

Га
вр

ии
л 
Гр
иг
ор

ов
/Т
АС

С

О тех трагических днях со-
хранились военные воспоми-
нания выпускника ВГИКа Пе-
тра Веременко (1917-2002).  
Он стал единственным худож-
ником, присутствовавшим при 
эксгумации тела Зои для опоз-
нания в январе 1942 года.

— Боевые задания отца ча-
сто состояли в фиксации об-
стоятельств совершённых 
подвигов по горячим следам, 
— рассказал «ЗБ» его сын, ху-
дожник Михаил Веременко. 
— Он вспоминал, как моло-
дая девушка, ещё совсем де-

вочка, лежала на снегу, и сне-
жинки падали на её красивое 
лицо. Утирая слёзы, он успел 
сделать несколько набросков 
маслом. Отец украдкой забрал 
как величайшую реликвию 
найденный на теле Зои грубый 
холщовый ремешок. Он при-
крепил его к своему этюдни-
ку и бережно хранил до кон-
ца жизни. Мою младшую се-
стру родители назвали Таней 
в честь псевдонима Зои Кос-
модемьянской.

Пётр Веременко после вой-
ны окончил ВГИК и много лет 

проработал художником-по-
становщиком на «Мосфиль-
ме». Он не написал картину о 
подвиге юной разведчицы, а 
свои наброски и этюды пере-
дал художникам Куприянову, 
Крылову и Соколову, извест-
ным нам как Кукрыниксы. 
Они побывали в Петрищеве 
весной того же года и вскоре 
создали широко известную 
картину «Таня» (находится в 
Третьяковской галерее). На 
ней партизанка изображена 
в последний момент перед 
казнью. 

Этюды и наброски для Кукрыниксов

Картина Кукрыниксов «Таня» хранится в Третьяковке
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В Лосинке изъяли 
героин

Сотрудники линейно-
го управления полиции на 
станции Москва-Ярослав-
ская на пешеходном мосту 
платформы Лосиноостров-
ская остановили подозри-
тельного мужчину. При лич-
ном досмотре из кармана 
его куртки был изъят геро-
ин весом более 1 грамма. 
Ранее судимого 43-летнего 
жителя подмосковного Щёл-
кова доставили в отдел по-
лиции. Возбуждено уголов-
ное дело.

Убил приятеля 
в Бабушкинском
33-летний мужчина с при-

ятелем распивали спиртное 
в квартире на Печорской ули-
це и поссорились. Агрессор 
на кухне схватил нож, семь 
раз ударил знакомого в 
лицо, шею и грудь. Потер-
певший скончался на месте. 
Злоумышленник оставил в 
ванной свою окровавленную 
футболку, выбросил с балко-
на нож и скрылся, но вскоре 
был задержан. Вину признал. 
С учётом позиции Бабушкин-
ской прокуратуры суд назна-
чил ему наказание — восемь 
лет лишения свободы.

Присвоила 
телефон 

в Медведкове
Вечером в продуктовом 

магазине на улице Молодцо-
ва девушка оставила смарт-
фон стоимостью 128 тыс. 
руб лей. Заметила пропажу, 
побежала обратно, но мага-
зин был уже закрыт. Наутро 
персонал пояснил, что теле-
фон не видели. Девушка по-
звонила в полицию. По ка-
мерам видеонаблюдения 
вычислили похитительни-
цу — местную жительницу 
46 лет. Возбуждено уголов-
ное дело. 

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

В Москве и Москов-
ской области работа-
ют 276 групп обще-
ства «Анонимные 

наркоманы» («АН»). В СВАО 
собираются 11 групп. О своём 
опыте борьбы с зависимостью 
«ЗБ» рассказали люди разных 
возрастов и профессий. 

Подсела 
на амфетамин

Вере, которая посещает 
группу «Тайник» на Ярослав-
ском шоссе, 31 год. Когда ей 
было пятнадцать, ровесники 
предложили покурить травку, 
а через два года девушка под-
села на тяжёлый наркотик — 
амфетамин. Смогла поступить 
в институт на специальность 
«информационные техноло-
гии», но бросила учёбу спу-
стя два месяца. 

— Деньги на наркотики я 
не тратила, меня всегда уго-
щали. Несколько раз попы-
талась устроиться на работу, 

но меня быстро увольняли, 
— рассказывает Вера. — Через 
два года я призналась своей 
бабушке в зависимости. Она 
не упрекала меня, а взяла за 
руку и отвела в наркодиспан-
сер. Когда я лежала там, состо-
яние было тяжёлым, вдруг на-
катил жуткий страх смерти. 

В реабилитационном цен-
тре девушка познакомилась 
с участниками сообщества 
«Анонимные наркоманы». 

— И я поверила им! Нарко-
маны, ставшие чистыми, были 
счастливыми. Они не говори-
ли о наркотиках, а ведь я могла 
думать только о них, — при-
зналась Вера. 

Она не употребляет запре-
щённые вещества больше 
10 лет. За это время окончи-
ла финансовую академию, вы-
шла замуж, полгода назад ро-
дила малыша. 

Сначала курил 
по выходным

50-летний Михаил работа-
ет на телевидении, занимается 
парашютным спортом, даже 
снимается в кино. Но этого не 
было бы, если бы он не успел 
осознать зависимость. 

— Однажды, вернувшись с 
семьёй из отпуска, привёз до-
мой ящик виски. Думал, запа-

са хватит месяца на три, а вы-
пил за две недели! Решил, что 
пора остановиться, и бросил 
пить. Но на смену алкоголю 
пришла травка. Впервые по-
пробовал в 26 лет, употреб-
лял редко. Зависимость почув-
ствовал после 40 лет. Снача-
ла курил по выходным, потом 

каждый день после работы. 
И вот мне захотелось уже на 
работе — бросив все дела, рва-
нул домой. Этот момент стал 
поворотным, — говорит Ми-
хаил. 

На следующий день он ле-
жал в наркологическом дис-
пансере, там и познакомил-
ся с группой «АН». Запрещён-
ные вещества не употребляет 
3 года 8 месяцев и почти каж-
дый день посещает группы 
«Останкино» и «NA Медвед-
ково». 

— Я вернулся в обойму те-
левизионных специалистов, 
налаживается личная жизнь, 
общаюсь с дочерью и сыном. 
Мама говорит, что я стал ра-
достным, как в детстве, — за-
метил Михаил. 

Родные 
отвернулись, 

девушка бросила
Инженеру-геологу Евгению 

37 лет. Когда он попробовал 
героин, ему было двадцать. 

— Предложил товарищ, и я 
не задумываясь укололся.  Еле 
окончил вуз. Сначала употре-

блял по выходным, затем ино-
гда и в будни на работе. Поху-
дел, пропал сон, мучили де-
прессии, — начал свой рас-
сказ Евгений. 

На героине он сидел девять 
лет, пережил семь клиниче-
ских смертей. Родственники 
от него отвернулись, девуш-
ка бросила. Но однажды он 
встретился с товарищем, с ко-
торым раньше вместе употреб-
лял наркотики. Оказалось, тот 
давно завязал и ходит в группу 
«Роща» на Октябрьской ули-
це. С собой он позвал и Ев-
гения. 

— С июля 2014 года я чи-

стый! Делюсь опытом в груп-
пах, помогаю новым членам 
общества. Ко мне вернулась 
девушка, у нас родился второй 
ребёнок! А ещё я открыл стро-
ительную компанию, в кото-
рой сейчас работают 500 че-
ловек, — поделился Евгений.

Подробнее узнать о сооб-
ществе «Анонимных нарко-
манов» в Москве можно на 
сайте na-msk.ru. Информа-
ционный тел. (495) 505-3396 
(с 10.00 до 22.00). Единый 
информационный тел. (бес-
платно в РФ)  8-800-101-4212 
(круглосуточно). 

Виктория КАЙТУКОВА

Семь раз чуть не умер, 
но продолжал колоться…

Группы «Анонимных наркоманов» из СВАО помогают бороться с зависимостью

Завязав с запрещёнными 
веществами, Евгений 

открыл фирму 
и стал счастливым семьянином Сообщество «Анонимные наркоманы» придерживается программы «12 шагов»
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• Ярославское ш., 18, корп. 2: «Тайник» — вт. и чт. в 21.00, 
сб. в 20.00.

• 1-я Останкинская ул., вл. 7, стр. 1 (помещение воскресной 
школы): «Останкино» — пн. и ср. в 19.30, вс. в 20.00.

• Вересковая ул., 5: «NA Медведково» — пн., ср., чт. в 19.00.
• Алтуфьевское ш., 102в: «NA-Счастье» — пн., ср., сб. в 19.30; 

«Свалка» — пт. и вс. в 19.30. 
• ул. Пришвина, 12, корп. 2: «Встреча» — вт. в 18.30, сб. в 11.00; 

«Марс» — чт. в 18.30.
• Октябрьская ул., 36: «Алхимик» — ежедневно в 13.30; «Жизнь» 

— ежедневно в 16.00; «След» — ежедневно в 21.45; «Роща» 
— пн. — чт. в 20.00, пт. в 20.45, сб. и вс. в 19.00.

Где и когда проходят встречи 
групп «АН» в СВАО:

Сергей Волков — психи-
атр-нарколог, заведующий 
отделением медицинской ре-
абилитации наркодиспансе-
ра №3 на Таймырской улице:

— Наркомания — это бо-
лезнь, и победить её мож-
но, только если человек сам 
настроен на выздоровление. 
В первую очередь надо прой-
ти лечение в стационаре. В 
Москве работают 10 нар-
кодиспансеров, в которых 
бесплатно помогают людям, 
страдающим алкогольной и 
наркотической зависимо-
стью. Чтобы попасть к нам, 
необходимо записаться на 
официальном сайте нарко-
диспансера или на портале 

госуслуг, взять с собой по-
лис обязательного медицин-
ского страхования.  Следую-
щий этап — реабилитацион-
ный центр. Здесь члены «АН» 
посещают наших пациентов, 
делятся опытом выздоров-
ления. Нести добрую весть 
и помогать другим — это 
12-й шаг программы «АН».
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Первый этап — лечение в стационаре
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Фильм «Свет» Антона Коло-
мейца был отмечен глав-
ным призом 31-го фести-
валя российского кино в 

Выборге, а ещё призом за лучший 
актёрский ансамбль и призом зри-
тельских симпатий. Это вторая ра-
бота выпускника ВГИКа, в феврале 
она выйдет в прокат. О киноленте 
и о себе режиссёр рассказал «ЗБ». 

На домашнюю камеру 
снимал всё подряд

Стать режиссёром Антон решил 
ещё в детстве.

— Я жил в посёлке в Якутии, осо-
бых развлечений не было. Но был 
видеомагнитофон, я смотрел всё, 
что мог достать — пиратское, пе-
резаписанное, любого качества, — 
рассказывает Антон. — А ещё была 
домашняя камера, и я снимал всё 
подряд, монтировал, накладывал 
музыку с помощью самодельно-
го шнура и музыкального центра. 

Во ВГИК, в мастерскую Влади-
мира Хотиненко и Владимира Фен-
ченко, Коломеец поступил с чет-
вёртой попытки. До этого окон-

чил театральное училище в Ново-
сибирске и несколько лет служил 
в местном театре.

— Поступив, переехал в обще-
житие ВГИКа.Мне нравилось аб-
солютно всё. Помню, на 1-м курсе 
Владимир Иванович Хотиненко дал 
задание снять этюд: герои должны 
были что-то  делать на дальнем пла-
не так, чтобы зрителю была понят-
на их история. Снять нужно было 
одним кадром, без склеек. Задача 
казалась непостижимой. Я снял 
сцену о похищении ребёнка. По-
том выяснилось, что это задание 
было одним из самых лёгких, — 
улыбается Антон. 

Истории 
из маминой молодости

Как и для первой своей ленты 
«Ваш репетитор», сценарий для 
фильма «Свет» Антон Коломеец на-
писал сам, трудился над ним око-
ло двух лет. 

— Сначала это были лишь исто-
рии из маминой молодости. Я про-
сил маму присылать фотографии 
1970-х годов, папу — музыку того 

времени. Постепенно возник образ 
главной героини и сюжет сложил-
ся, как пазл, — объяснил режиссёр.

По сюжету социальная работ-
ница Татьяна Сергеевна — благо-
получная, счастливая и заботли-
вая — накануне шестидесятилетия 
сталкивается со своим прошлым, 
о котором хотела забыть. «Свет» — 
фильм о любви, о дружбе и о том, 
как люди делают выбор.

Согласилась после 
личной встречи

Снимали два месяца: в июле в 
Москве, в ноябре в Мурманске. 
Главную роль исполнила народная 
артистка России Елена Яковлева.

— Конечно, я не был уверен, что 
она согласится, но очень этого хотел. 
Отправил сценарий, и через несколь-

ко дней — эсэмэска. Елена написа-
ла, что сценарий понравился, хочет 
познакомиться лично. Встретились 
за кофе, поговорили о фильме, и 
она дала согласие, — делится Антон. 

На съёмочной площадке актриса 
потрясла его профессионализмом 
и деликатностью.

— Перед съёмками я начал долго 
и многословно рассказывать Еле-
не, как вижу героиню. Переживал, 
как она это воспримет, — призна-
ётся Антон. — В какой-то момент 
она меня остановила: «Я всё поня-
ла, я же читала сценарий». И через 
пять минут она входит в кадр и в 
точности попадает в мой замысел.

У Коломейца уже появились за-
думки для следующей картины, но 
о чём — секрет. А пока свободное 
время режиссёр проводит с друзья-
ми и с домашним любимцем — ла-
брадором Джимом.

— Вечерами люблю готовить, на-
пример пасту болоньезе, рис с кури-
цей в соевом соусе, пенне с индей-
кой, или просто нажарить картошки 
и смотреть сериалы. Правда, под них 
я быстро засыпаю, — смеётся Антон.

Наталья АНОХИНА

Фильм Антона 
Коломейца «Свет» 
выйдет в широкий 
российский прокат

Выпускник ВГИКа выиграл 
престижный кинофестиваль
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Режиссёр Антон Коломеец и оператор Екатерина СмолинаФильм «Свет» снимали в Москве и в Мурманске
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Победителям 
конкурса 

«Юный полярник» 
повстречался 
белый медведь
Три победителя образова-

тельно-краеведческого про-
екта «Юный полярник» вер-
нулись из экспедиции на Се-
верный полюс, куда их доста-
вил атомный ледокол «50 лет 
Победы». А призёры побыва-
ли в экскурсионных турах в 
Санкт-Петербурге, Мурман-
ске, Архангельске, Петроза-
водске и Тобольске.

С ними в Московском пар-
ламентском центре встретил-
ся председатель Московской 
городской думы Алексей Ша-
пошников, инициатор это-
го проекта. Ребята подели-
лись впечатлениями от по-
ездки. Так, победитель кон-
курса ученик школы №1558 
им. Росалии де Кастро Ки-
рилл Степанов рассказал о 
неожиданной встрече с бе-
лым медведем.

— Эти поездки стали для 
ребят настоящим сказочным 
путешествием — с новыми от-
крытиями и новыми друзья-
ми. Всё это нас вдохновляет на 
продолжение нашего проекта 
«Юный полярник». Мы реа-
лизуем его второй год. Начали 
с трёх школ на Северо-Восто-
ке Москвы, а сейчас это уже 
общегородской проект. В этом 
году в конкурсе приняли уча-
стие более 2300 школьников. 
Как и в прошлом году, в пар-
ке «Яуза» будет проводиться 
большая выставка работ по-
бедителей и призёров проек-
та, — рассказал Шапошников.

Проект «Юный поляр-
ник» реализуется в столич-
ных школах при поддержке 
Департамента образования и 
науки г. Москвы, ВОО «Рус-
ское географическое обще-
ство», госкорпорации «Рос-
атом», окружных префектур 
и географического факульте-
та МГУ им. М.В.Ломоносова.

Александр ЛУЗАНОВ

В главной роли  
Елена Яковлева
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В 
экспозиции «Сегод-
ня вечером» в гале-
рее «Ростокино» Да-
рья Пурпурная пред-

ставила мягкие тактильные 
экспонаты в камерном про-
странстве. Задумка — по-
грузить посетителей в ат-
мосферу домашнего уюта. 
Для самой Дарьи самым 
важным предметом, созда-
ющим нужное состояние, 
является письменный стол. 
Его она поместила в центр 
экспозиции. 

— Стол именно рабочий, 
за ним удобно писать, ри-
совать или мастерить. Ког-
да гости галереи садятся за 
стол, перед ними оказыва-
ется тетрадь. В неё я пред-
лагаю записать то, за что вы 
цените жизнь, своего рода 
благодарность, — расска-
зала Дарья.  

Уют создают большие на-
стенные полотна из бязи.

— Я взяла эту ткань, пото-
му что она напоминает про-
стыню, — объясняет худож-
ница. — На полотнах вруч-
ную вышиты список поку-
пок, список дел... Бывает, 
что списки вызывают раз-
дражение, особенно если 
какие-то пункты не удалось 
выполнить. Но мои списки 
— мягкие, призываю отно-
ситься к ним с юмором, а не 
с тревогой. 

Ещё один всем знакомый 

предмет — выдвинутый ящик 
стола. Но на выставке у него 
особый смысл, экспонат на-
зывается «Лабиринт». 

— Я прошлась по друзьям, 
заглянула к ним в ящики и 

поняла, что у большинства 
очень трудно сразу найти 
то, что нужно, — улыбает-
ся Дарья. — В итоге пои-
ски вещи превращаются в 
игру. В моём «Лабиринте» 
— обрывки бумаги, кусочки 

кожи, мотки шерсти и ещё 
много чего интересного. Но 
если всё перебрать, можно 
понять смысл, который я 
туда заложила.

Ирина ЛЬВОВА

Выставка уютных вещей 
на Ростокинской

На настенных 
полотнах 
вышиты 
списки: 

покупок, дел… 

Сценическая речь 
в Свиблове

20 сентября в 15.45 
в клубе «Молодёжный» 
(Снежная ул., 13, корп. 1) 
пройдёт занятие по сцени-
ческой речи. Участники ос-
воят приёмы для улучше-
ния дикции, научатся пра-
вильной интонации на пу-
бличных выступлениях. 
Бесплатно. (6+) Справки 
по тел. (499) 180-0011.

«Жизнь 
насекомых» 

в Марьиной роще
21 сен-

тября  в 
19.30 на 
летней ве-
ранде Ев-
рейского музея и центра то-
лерантности (ул. Образцова, 
11, стр. 1а) для гостей стар-
ше 10 лет театральная мо-
сковская молодёжная «Ин-
клюзион. Школа» покажет 
перформанс «Жизнь насе-
комых» на основе «Мухи-Цо-
котухи» Корнея Чуковского. 
Текст дополнят песни 20-х го-
дов прошлого века, компози-
ции в духе кабаре, оперетты, 
рок-музыки. Бесплатно. (6+) 
Регистрация на сайте музея, 
тел. (495) 655-0550. 

На Ярославке 
споют дети

24 сентя-
бря в 18.00 
в Москов-
ском мно-
гофункцио-
нальном культурном цен-
тре (Ярославское ш., 124) 
состоится концерт «Юные 
голоса Москвы». Выступят 
ученики педагога по вокалу 
Аделины Григорян, участни-
ки шоу «Голос. Дети», «Вун-
деркинды». Бесплатно. (6+) 
Регистрация на сайте m-c-
m-c.ru. Тел. (499) 705-6027.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

от  актрисы Ольги Красько

КУЛЬТСОВЕТ

Очень рекомендую посмо-
треть спектакль «Дядюшкин 
сон» в Театре им. Гоголя. Этой 
премьерой блестяще открыл-
ся новый сезон. В постановке 
режиссёра Александра Мари-
на произведение Достоевско-
го, которое принято считать 
комедией из провинциальной 
жизни, обретает небывалую 
глубину. Написана повесть 
более 160 лет назад, но смо-
трится современно и подни-
мает важные вопросы: как ме-

няются наши идеалы под воз-
действием внешней среды, на 
какие глупости мы порой рас-
трачиваем свою жизнь. Марью 
Александровну замечательно 
воплощает Алёна Яковлева: на 
наших глазах заботливая мать 
через мгновение превращает-
ся в жестокого манипулятора. 
Князь Гаврила в исполнении 
Александра Семчева вызывает 
целую гамму чувств: смех, не-
доумение, жалость. В общем, 
это надо видеть.

Посмотрите спектакль 
«Дядюшкин сон»
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Художница 
Дарья Пурпурная 

представила 
оригинальный взгляд 
на привычные вещи
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В Бабушкинском открылась 
студия дизайна для взрослых
Новая бесплатная студия для 

взрослых «Я — дизайнер, архи-
тектор» начала работать в фи-
лиале «Брэк» спортивно-досу-
гового центра «Кентавр». (18+)

— Каждое занятие посвяще-
но определённой теме — от про-
стого к сложному, — объясняет 
руководитель студии архитектор 
Дарья Григорьева. — Я расска-
жу о шедеврах мировой 
архитектуры, мы будем 
изу чать, как устроены 
башни, мосты, крыши 
домов, даже парки. А на 
занятии «Конструкция 

домов» каждый придумает дом 
мечты, а потом поиграем в заказ-
чика и архитектора.

Участники научатся делать 
макеты из бумаги и картона, ри-
совать архитектурные эскизы 
разными материалами — от кра-
сок до угля, продумывать цвето-
вые решения. 

Занятия проходят по поне-
дельникам и четвергам 
в 18.00 по адресу: Чукот-
ский пр., 2. Запись по 
тел. (495) 470-1396 или 
эл. почте griree@mail.ru.

Ирина ЛЬВОВА Из
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Ладони из органзы символизируют  
зыбкость времени. Посетители 
могут на отрезе ткани написать 

свои мечты и положить в эти руки 

 Выставка открыта 
до 1 октября 
ежедневно, кроме 
понедельника, с 11.00 
до 20.00. Полный билет 
200 рублей, льготный 
100 рублей. 0+. Адрес: 
Ростокинская ул., 1. 
Справки по тел. (499) 
187-1045

Дарья 
Григорьева 

научит 
делать 
макеты 

необычных 
зданий
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Популярный сериал 
«Папины дочки», 
который выходил 
на СТС и получил 

за шесть с половиной лет 
эфира (20 сезонов!) четыре 
премии ТЭФИ, возвраща-
ется. Напомним: завязкой 
сюжета было то, что супру-
га главного героя — психоте-
рапевта Сергея Васнецова — 
бросила мужа, оставив на его 
попечении пять дочерей. В 
новой истории главным ге-
роем становится зять Сергея 
Васнецова — Вениамин Ва-
сильев по прозвищу Веник, 
его по-прежнему играет Фи-
липп Бледный. 

Скучал 
по доброте

— Филипп, легко согла-
сились на участие в новых 
«Папиных дочках»? 

— Решение принял доволь-
но быстро. Потому что узнал, 
что история будет не о про-
шлом — это будет история не 
семьи Васнецовых, а семьи 
Васильевых. То есть обо мне 
и моих детях, моей жене. Но-
вый персонаж, новый виток 
его развития и совершенно 
другой взгляд на эту историю.

— Скучали по сериалу? 
— Безусловно. Это было 

весело, интересно и долго. 

За такое время успеваешь со 
всеми подружиться, прики-
петь — какими бы отноше-
ния ни были, ты привыка-
ешь к совместной работе, к 
общению. Ну и по доброте 
сериала, я думаю, соскучил-
ся не только я, но и многие 
зрители. Света на телевиде-
нии становится всё меньше, 
хочется простых позитив-
ных, весёлых и добрых исто-
рий, которые мы принесём.

— Каково это — быть 
папой четверых детей, 
пусть и экранных?

— Ощущения прекрас-
ные, мне очень нравится! 
Наверное, это исполнение 
моих внутренних желаний. 
Мне бы хотелось, чтобы у 
меня была большая семья, 
чтобы было четыре дочки. 
Можно даже  пятеро детей, 
старший — сын, чтобы по-
могал. Конечно, для меня 
это было очень интересное 
путешествие и знакомство 

с девчонками, с моими за-
мечательными партнёрша-
ми. И наш смех, и веселье, и 
серьёзность в работе, и лёг-
кость — всё было очень по-
семейному, по-настоящему. 
Было здорово! 

Выбор 
был неизбежен
— Вы родились в 

актёрской семье. Был 
вариант выбрать другую 
профессию или это уже в 
крови? 

— Будучи в четвёртом 
поколении актёром, ты 
понимаешь, что это не-
избежность, что так или 
иначе будешь связан с ис-

кусством. В юности я ду-
мал: может, стать хирургом 
или адвокатом? Но жизнь 
привела к тому, чем я за-
нимаюсь сейчас, и я это-

му рад. Свою профессию 
очень люблю!

— Помните первый вы-
ход на сцену? 

— Мне было всего четы-
ре года. Было интересно и 
легко, сильной ответствен-
ности в таком возрасте ещё 
не испытываешь. А первые 
заработанные деньги потра-
тил, будучи школьником, на 
конструктор: купил целый 
ящик с различными дета-
лями. Мальчишкой мне ка-
залось, что он очень боль-
шой. Я конструировал свои 
фантазии, создавал разные 
объекты…

Летом снимался 
с Юрием 

Стояновым
— В каких ещё проек-

тах снимаетесь? 
— Сейчас «на каранда-

ше» есть несколько про-
ектов, которые будут идти 

Тот самый Веник 
из «Папиных дочек»: 

Тоже мечтаю 
о большой семье

На первый 
гонорар 

в школьные 
годы купил 
конструктор

Отцом Вениамин Васильев, которого играет Филипп Бледный, 
стал в заключительных сезонах сериала «Папины дочки»

В возрождённом сериале актёр Филипп Бледный 
сыграл многодетного отца
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«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточ-
ного округа можно читать в 
мессенд жере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, толь-
ко что написанные нашими кор-
респондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с интересны-
ми людьми, криминальная хро-
ника, афи-
ша. Под-
писаться 
на наш ка-
нал можно 
по ссылке 
t .me/zb_
svao.

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ: 

(499) 647-6828 с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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Время от времени по-
являются забавные сооб-
щения о новых изобрете-
ниях родителей, которые 
придумывают детям экс-
травагантные имена — от 
Космоса до Лаванды. Ка-
ково потом будет самим 
детям — отдельная исто-
рия. Одно из проблем-
ных последствий возни-
кает у тех, кто принима-
ет православную веру. 
Можно ли креститься 
с необычным именем? 
Обязательно ли его ме-
нять? А что, если ребёнка 
назвали в честь любимо-
го литературного героя 
или автора иностранно-
го происхождения? 

Вот какое разъясне-
ние дал нам священник 
 Иоанн Мамаенко — кли-
рик храма Дмитрия Дон-
ского в Раеве: «По сло-
жившейся традиции в 
России при рождении ре-
бёнка ему дают имя, ко-
торое присутствует в ка-
лендаре святцев. В наше 
время всё чаще родите-
ли выбирают имена но-
вомодные, интересные, 
благозвучные, но кото-
рых зачастую нет в этом 
самом календаре. В та-
ком случае рекоменду-
ется при крещении вы-
брать для ребёнка имя 

из церковного календа-
ря, созвучное или близ-
кое по смыслу с родным 
именем. Таким образом, 
крещаемый получает и 
небесного покровителя, 
которому будет молиться 
в будущем. В то же вре-
мя, учитывая многооб-
разие церковных тради-
ций, Священный Синод 
в 2019 году разрешил со-
вершать Таинство Кре-
щения с сохранением 
национального имени, 
которого нет в русском 
месяцеслове. Но подчёр-
кивается, что такие на-
циональные звучания 
имён следует отличать 
от новоизмышленных 
имён, которые в своей 
основе не имеют связи 
с культурой православ-
ных народов». 

Это означает, что че-
ловеку с именем Кос-
мос, например, предло-
жат выбрать имя святого 
из церковного календаря 
— из тех святых, кото-
рые вспоминаются Цер-
ковью в течение 40 дней 
после рождения. А вот 
такие имена, как Жан-
на или Джон, менять при 
крещении не обязатель-
но, они могут быть при-
равнены к православ-
ным — Иоанна и Иоанн.

Какие имена можно 
брать при крещении?

Из
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

параллельно с «Папиными 
дочками». Но пока о них 
рано говорить. Летом успел 
сняться в сериале «Артист» 
с прекрасным Юрием Сто-
яновым, где я играл сына 
его героя. Снимал режиссёр 
Дима Грибанов, с которым 
мы вместе работали в сери-
але «Два холма». И у Влади-
мира Котта снялся в полном 
метре вместе с Кристиной 
Асмус — в фильме «Обе две». 
Интересная драматическая и 
социальная история… 

— Какими проектами 
вы особенно дорожите? 

— Бережно отношусь к 
каждой своей работе и ста-
раюсь сделать её хорошо. 
Безусловно, я дорожу сери-
алом «Папины дочки» — это 
был серьёзный старт. Наря-
ду с ним — «Кухня», «Отель 
Элеон», «Даёшь молодёжь!» 
— истории, которые сфор-
мировали меня как артиста 
телеканала СТС. 

— Некоторые актё-
ры признаются, что им 
интереснее играть от-
рицательных персонажей. 
Согласны с этим? 

— Соглашусь, что отрица-
тельных персонажей играть 
интереснее: спектр больше, 
есть что поискать. К сожа-
лению, доброту у нас в мире 
кино — и в нашей стране, 
и за рубежом — в основ-
ном показывают однобоко: 
мало положительных пер-
сонажей, которые были бы 
интересны чем-то. Отрица-
тельные — всегда притяга-
тельны тем, что они могут 
быть и весёлыми, и искро-
мётными, и заманчивыми, и 
тонкими, и абсолютно раз-
ными. Во мне чаще видят 
положительного персонажа, 
поэтому отрицательных ро-
лей у меня меньше.

— Какой характер вам 
бы хотелось сыграть? 

— Что-то далёкое от себя, 
на преодоление. То, чего 
от меня никто не ожидает. 
Было бы интересно попро-
бовать, может быть, что-то 

маргинальное — такое, что 
разрушило бы полностью 
положительный образ, ко-
торый сложился у людей…

Периоды 
«медных труб»
— Когда вы стали 

популярны, пришлось 
проходить испытание 
«медными трубами»?

— Как я уже сказал, я на 
сцене с раннего возраста — 
получается 31 год. Поэтому 
сызмальства знал, что та-
кое поклонники. У театра 
драматического (Оренбург-
ский областной драматиче-
ский театр им. М.Горького, 
где играл Филипп Блед-
ный. — Авт.) у служебного 
входа стояли девочки с бу-
мажками, просили распи-
саться. Мне кажется, было 
несколько периодов «мед-
ных труб» в моей жизни, 
и я как-то учился лавиро-
вать. Сказать, что совсем 
не сносит крышу, когда на 
тебя сваливается популяр-

ность,  будет лукавством. 
Но при этом я научился 
от этого себя ограждать и 
очень этим горжусь! 

— Спокойно даёте 
автографы, фотографи-
руетесь? 

— Если люди ведут себя 
без панибратства, корректно 
по отношению ко мне, как и 

к любому незнакомому че-
ловеку, не обязательно к  ар-
тисту, понимая, что  я не на 
работе сейчас, не на сцене и 
это моя личная жизнь, что у 
меня есть собственное про-
странство, то я всегда фото-
графируюсь и стараюсь дать 
автограф, перекинуться па-
рой слов. Но когда это про-

исходит в хамском виде, то 
это всегда неприятно. А бы-
вают и такие ситуации — и 
нередко, скажем честно. И 
это расстраивает.

— А как воспринимаете 
новости о вас в Интер-
нете, которые не соот-
ветствуют действитель-
ности?

— Ну что поделаешь — та-
кая у нас жёлтая пресса… 
К сожалению, сейчас чем 
хуже новость, тем её боль-
ше читают, тем кликабель-
нее, как говорят. Считаю, 
надо к этому снисходитель-
но относиться.

— Каким видите себя 
через 15 лет? 

— Хочешь рассмешить 
Бога — расскажи ему о своих 
планах. Я стараюсь этого не 
делать — смиренно склоняю 
перед ним голову и коле-
ни. Поэтому будет, как Бог 
справит. Надеюсь, что всё 
будет хорошо.

Валерия Хващевская 
Фото телеканала СТС и онлайн-

кинотеатра START (ИА «Столица»)

Расстраивает, 
когда 

поклонники 
ведут себя 
по-хамски

В сериале «Папины дочки. Новые» у главного героя уже четверо детей, их играют Ева Смирнова, 
Полина Айнутдинова, Виталия Корниенко и Полина Денисова (слева направо)
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Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!
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Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 13

СУДОКУ 

«Звёздный бульвар» можно читать 
и в Телеграме.

Здесь публикуются самые яркие 
статьи газеты, оперативные новости, 

любопытные истории из жизни 
районов СВАО, опросы.

«ЗБ» В ТЕЛЕГРАМЕ

На ВДНХ установили громадную 
школьную доску

Недалеко от фонтана «Дружба народов» в дни 
празднования Дня города разместили школьную 
доску. На ней все желающие — особенно, разуме-
ется, старались школьники — оставили поздрав-
ления и слова благодарности учителям. Это была 
самая большая школьная доска в стране, что за-
фиксировали в Книге рекордов России. 

Студентка из Алексеевского получила 
стипендию Андрея Малахова

Выпускник МГУ телеведущий Андрей Малахов 
вручил группе студентов сертификаты о присуж-
дении именной стипендии. Среди её обладателей 
— студентка 3-го курса факультета журналистики 
МГУ Мария Толмачёва из Алексеевского района. 

По «серой» ветке пустили 
тематический поезд

По Серпуховско-Тимирязевской линии метро, 
четыре станции которой расположены в нашем 
округе, в течение полугода будет курсировать по-
езд «Твой город — твоё дело». Пассажиры смогут 
познакомиться с историями сотрудников столич-
ных организаций и узнать, как выбрать вакансию 
на Карьерном портале. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Жители СВАО в соцсе-
тях поделились сним-
ками ореха маньчжур-
ского — красивого, но 

весьма редкого для наших широт 
растения. О нём и о других экзо-
тических деревьях, которые мож-
но встретить на улицах и в парках 
округа, «ЗБ» рассказал кандидат 
биологических наук, научный со-
трудник лаборатории дендрологии 
Главного ботанического сада им. 
Н.В.Цицина РАН Игорь Яценко.

Крепкий «гость» 
с Дальнего Востока

Выходца с Дальнего Восто-
ка, орех маньчжурский, можно 
встретить в Бабушкинском пар-
ке, на Таймырской и 1-й Напруд-
ной улицах. Благодаря большим 
листьям, образующим шаровид-
ную крону, одно дерево способно 
нейтрализовать атмосферные за-
грязнения на площади до 10 кв. 
метров вокруг.

— В отличие от своего двоюрод-
ного брата ореха грецкого выдер-
живает длительные 30-градусные 
морозы. Но, как настоящий экзот, 
немного капризен. Плоды насто-
ящие «крепкие орешки»: без мо-
лотка с ними не справиться. Зато 
в них в два раза больше белка, 
чем в грецких орехах, — объяс-
нил Игорь Яценко.

Чёрный жемчуг 
по-китайски

Ещё один дальневосточный 
гость — бархат амурский. Уви-

деть его можно, например, в Лат-
вийском сквере на ВДНХ. Особен-
но красив осенью, когда ажурные 
листья приобретают насыщенный 
жёлтый окрас, а на женских экзем-
плярах созревают гроздья чёрных 
ягод. Из-за этого в Китае бархат 
называют деревом чёрного жем-
чуга. Если плоды или листья рас-
тереть, почувствуете запах, напо-

минающий аромат герани. 
— Названием дерево обязано бар-

хатистой на ощупь коре из пробки. 
В советское время из бархата амур-
ского промышленно заготавливали 
пробку, — отметил учёный. 

«Макаронины» 
опадут не скоро

В Главном ботаническом саду 
обратите внимание на катальпу 
бигнониевидную, завезённую с 
юго-востока Северной Америки. 

— Она достаточно зимостой-
ка. Правда, распускается очень 
поздно, так что иногда люди, уви-

дев в мае голые деревья, говорят: 
«А у вас целая роща погибла», — 
рассказывает дендролог. — Но в 
июне на дереве появляются не-
обычные соцветия с изысканным 
ароматом. А крупные глянцевые 
листья на длинных черешках на-
поминают по форме сердце. Воз-
можно, поэтому индейцы назы-
вали катальпу деревом счастья. 
После цветения завязываются 
длинные, до полуметра, струч-
ки, из-за которых катальпу ещё 
именуют макаронным деревом. 
Висят эти «макаронины» дол-
го. Например, сейчас созрева-
ют стручки этого года, но и про-

шлогодние отпали не все.

Шипастая 
красавица 

Другой экзот из Северной Амери-
ки — гледичия трёхколючковая. Эту 
представительницу семейства бо-
бовых ещё называют американской 
акацией. Прямо на толстых стволах 
пучками растут длинные, устраша-
ющие шипы. 

Игорь Яценко приглашает за-
глянуть в Ботанический сад в ок-
тябре, когда на гледичии обра-
зуются стручки длиной до 40 см. 
В дендрарии 15 таких деревьев, но 

под ними никогда не приходится 
убирать стручки: все их разбирают 
на сувениры.

Ирина 
КОЛПАКОВА

Орех, стручки, колючка

За крупные 
листья в форме 
сердца индейцы 

прозвали катальпу 
деревом счастья

Игорь Яценко,
кандидат 
биологических 
наук, научный 
сотрудник 
лаборатории 
дендрологии 
ГБС РАН
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Какие необычные породы деревьев можно встретить в округе
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831 
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
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Приглашаем на работу энергичного 
корреспондента в отдел социальной 
политики и образования. Удалённая 
работа (без присутствия в редакции), 
совмещение невозможно. 
Требования: находить инфопово-

ды, быстро, информативно и грамот-

но писать в стандартных журналист-
ских форматах (новость, репортаж). 
Желателен опыт работы в городских 
СМИ.
Зарплата по договорённости. 

Перспективы роста. Резюме ждём 
по адресу: zb@zbulvar.ru.
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Павлик
Игривый кот 4 лет, любит ласку и 

обнимашки. Может быть только един-
ственным питомцем в доме, посколь-
ку у него вирус иммунодефицита ко-
шек (для человека это не опасно). Ест 
сухой и влажный корм, приучен к лот-
ку. Кастрирован, привит, чипирован.

 Опекуны: 8-910-451-7018, Елена; 
8-905-757-4166, Мария.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Поппи
Обладает внешностью и ха-

рактером лайки, при этом ми-
ниатюрная — в холке всего 45 
см. Неконфликтная, но может 
постоять за себя и за хозяина. 
Энергичная, преданная, подой-
дёт людям с активным образом жизни. Ей 5 лет, здоро-
ва, привита, стерилизована.

 Опекуны: 8-916-236-8525, Юлия; 8-926-991-2652, Мария.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Муша
Ласковая, чуткая собака 

примерно 6 лет, рост в хол-
ке 45 см. Гуляет, подстра-
иваясь под шаг человека. 
Знает базовые команды, 
знакома с машиной. Сте-
рилизована, привита, чипи-
рована, имеет ветпаспорт. 
Пристраивается по догово-
ру ответственного содер-
жания.

 Опекун: 8-985-343-9243, 
Настя.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Споры между соседями о том, что допу-
стимо хранить в межквартирном холле или, 
например, на первом этаже в подъезде, воз-
никают нередко. Одни находят компромисс, 
другим приходится бороться с захламлени-
ем общих площадок. Так, жительница рай-
она Отрадное пожаловалась редакции, что 
кто-то заставил мебелью и барахлом проход 
к пожарной лестнице. Мы поинтересовались 
у читателей, сталкивались ли они с подобной 
проблемой. 

Участие в опросах в телеграм-канале и на 
сайте «ЗБ» приняли 220 человек. Из них 37% 

сообщили, что среди их соседей никто не хра-
нит имущество на общих площадках. Боль-
шинство, 45%, отметили, что в межквартир-
ных холлах стоят некоторые личные вещи, 
но их мало и они совсем не мешают. А вот 
18% признались, что постоянно ругаются с 
соседями, которые норовят чем-нибудь за-
ставить общедомовое пространство. Конеч-
но, хлам никому не доставляет радости. Но 
важнее, что нагромождение вещей нарушает 
технику безопасности, и за тем, чтобы этого 
не произошло, стоит следить. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

В Москве становится всё больше курсов по изучению 
иностранных языков. Они запускаются при библиотеках, 
в парках, много вариантов предлагается по программе 

«Московское долголетие» и, конечно, для подрастающего 
поколения. Например, в школе №1415 «Останкино» 

запустили курсы китайского языка. 

Наш следующий вопрос:
А вам хотелось бы освоить 

китайский язык?

Голосуйте на сайте 
«Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-канале 
t.me/zb_svao

Межквартирный холл не стоит 
превращать в кладовку

   Уже изучаю, думаю, это пригодится в работе.
   Пожалуй, но без фанатизма, для общего развития.
   Нет, мне это не интересно / интереснее другие языки.

Требуется корреспондент

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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— Денис, ты маму любишь?
— Да.
— Сильно?
— Нет, потихоньку.

— Мам, я так хочу свинино-
вого мяса!

— Мам, я спать хочу, да-
вай диван раздевать будем.

Импровизирует на тему 
сказки про Колобка:

— Жил-был Колобок и его 
мама Колобиха… 

— Бабуль, купи мороженое 
со свисташками.

— Денис, как думаешь, для 
чего глазки человеку?

— Чтобы смотреть.
— А брови?
— Чтобы не было глупо.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Инцидент. 
Чад. Естество. Запись. Садист. 
Аэростат. Ритон. Истина. Арест. 
Тор. Какапо. Арка. Удав. Сыск. 
Рывок. Сарказм.

По вертикали: Конструктор. 
Детектив. Напуск. Дремота. Роды. 
Асс. Зарисовка. Треба. Ост. Пест. 
Четки. Титр. Станок. Дробь. Та-
рарам.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
Людмила Петрова живёт 

в Лосиноостровском райо-
не, занимается маркетин-
гом и продажами в научно-
производственной фирме. 
Уже много лет она увлека-
ется конным туризмом. 

«Впервые выехала на кон-
ный маршрут ещё в детстве. 
Это была турбаза «Арский 

камень» в Башкирии. Там на-
учили седлать лошадь, вью-
чить, вязать специальные 
узлы. Романтика, общение 
с конём, прекрасная приро-
да навсегда сделали меня 
поклонником этого вида ак-
тивного отдыха, — рассказы-
вает Людмила. — С тех пор 
побывала на самых разно-

образных конных маршру-
тах в России и за рубежом. 
Стала инструктором. В этом 
году отметила 40-летие сво-
его конного туризма».

Присланный на конкурс 
снимок сделан в этом году 
на конной базе «Фишт» в 
Сочи. 

Ксения ФИРСОВА 

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Жил-был Колобок 
и его мама Колобиха» 

Денис, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Сколько вы отдыхаете 
между тренировками?

— Зависит от того, насколь-
ко интенсивны и тяжелы 
упражнения, но в среднем 
от 6 до 12 месяцев.

Молодой жене на замет-
ку. Если муж ест приготов-
ленную вами кашу и нахва-
ливает, не надо признавать-
ся, что это суп.

Главное — это сила воли! Я 
твёрдо решила не есть после 
18.00, точно не есть после 
21.00 и уж совсем ни крош-
ки после 23.00.

АНЕКДОТЫ

40 лет в конном туризме

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Рецептом блюда, любимо-
го с детства, поделился 
с читателями «ЗБ» актёр 

Игорь Павлов.
Смешать молоко и яйца, не-

много взбить венчиком. Муку 
смешать с солью и разрыхли-
телем в глубокой миске, влить 
туда смесь из молока и яиц. 
Размешать, чтобы не было 
комков. По консистенции те-
сто должно походить на густую 
сметану. В отдельной мисочке 
смешать сахар и корицу. 

В яблоках удалить сердцеви-
ну, желательно специальным 
ножом: так, чтобы во фрукте об-
разовалась сквозная дыра. На-

резать яблоко кружками тол-
щиной полсантиметра. В глубо-
кую сковороду щедро налить 
растительное масло и хоро-
шо нагреть. Каждый яблочный 

кружок окунуть в са-
харную смесь, потом 
«искупать» в тесте —  
и на горячую сково-
роду. Обжаривать с 
каждой стороны ми-
нуты по две до по-
явления румяной 
корочки. Перед 
подачей можно 
посыпать сахар-
ной пудрой.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актёра Игоря Павлова 
Яблочные оладьи 

• 2 яйца, 
• 300 мл молока, 
• немного соли, 
• 2 ч. л. разрыхлителя,
• 2 неполных стакана муки, 
• 2 ч. л. молотой корицы, 
• полстакана сахарного 
песка, 

• 4-5 больших твёрдых 
яблок, 

• растительное масло

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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